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ТОРЖЕСТВО
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

Колхозникам и колхозницам, работникам МТС а совхозов, 
специалистам сельского хозяйства, партийным и советским 

работникам, всем трудящимся областей, краев и автономных 
республик Российской Советской Федеративной 

Социалистической Республики
Центральный Комитет КПСС й Совет Министров Союза' ССР горя

чо поздравляют колхозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, спе
циалистов сельского хозяйства, партийных и советских работников, всех 
трудящихся Российской Федерации с выдающимися успехами в борьбе 
за увеличение производства зерна. Колхозы и совхозы республики сдали 
государству 2 миллиарда 4 миллиона пудов хлеба, или на 319 миллио
нов пудов больше, чем предусмотрено государственным планом.

Значимость этих серьезных успехов можно видеть из того, что в 1953 
году в целом по Советскому Союзу было заготовлено за весь год 2.010 
миллионов пудов хлеба.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с удовлет
ворением отмечают, что эти успехи в увеличении производства зерна в 
Российской Федерации являются результатом самоотверженного труда 
колхозников, работников МТС и совхозов по выполнению намеченных 
партией и правительством мероприятий по крутому подъему сельского 
хозяйства. За последние три года в Российской Федерации освоено 14,9

млн. гектаров новых земель, в этом году в колхозах й совхозах многий 
областей, краев и автономных республик выращен хороший урожай. В 
социалистическом соревновании на уборке урожая многие сотни тысяч 
колхозников, рабочих МТС и совхозов, а также трудящихся городов, 
учащейся молодежи и воинов Советской Армии, принимавшие активное 
участие в уборке урожая, показали пример самоотверженного труда и 
снискали себе любовь и уважение всего советского народа.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР желают 
колхозникам, работникам МТС и совхозов, специалистам сельского хо
зяйства, партийным и советским работникам, всем трудящимся Россий-j 
ской Федерации дальнейших успехов в подъ'еме сельского хозяйства’ 
республики и выражают уверенность, что своим самоотверженным тру  ̂
дом они внесут новый вклад в дело .увеличения производства зерна, мя
са, молока и других продуктов сельского хозяйства, чтобы создать в’ 
нашей стране обилие продовольствия для населения и сырья для про
мышленности.

Вчера- в «Правде» опубликовано сооб
щение о тон, что колхозы и  совхозы 
Российской Федерации едали и нродали 
государству два миллиарда четыре мил- 
лиона пудов хлеба —  на 319 ниллионов 
пудов больше, чем предусмотрено государ
ственным планом.

Приветствуя колхозников и колхозниц, 
работников МТС и совхозов, специалистов 
сельского хозяйства, партийных и совет
ских работников, всех трудящихся Рос
сийской Федерации, Центральный Коми
тет КПСС и Совет Министров СССР под
черкнули, что «значимость этих серьез
ных успехов можно видеть из' того, что в 
1953. году в целом по Советскому Союзу 
было заготовлено за весь год 2.010 мил
лионов нудов хлеба». Эти успехи явля
ются результатом самоотверженного тру
да колхозников, работников МТС и совхо
зов, всех трудящихся республики но вы
полнению намеченных партией и прави
тельством мероприятий по крутому подъе
му сельского хозяйства.

12 октября страна узнала о славной 
победе тружеников сельского хозяйства 
Казахстана. Казахская ССР, ставшая од
ной из крупнейших житниц Советского 
Союза, дала Родине 1 миллиард 340 ты
сяч пудов хлеба, превысив государствен
ный план на 402 миллиона пудов. Это 
больше, чем сдала республика хлеба за 
предыдущие 11 лет, вместе взятые, до 
освоения целинных и залежных земель!

Выдающиеся успехи тружеников сель
ского хозяйства Российской Федерации и 
Еазахстана радуют весь советский народ. 
Эти успехи наглядно показывают, какими 
огромными резервами располагают колхо
зы и совхозы нашей страны для быстрей
шего решения поставленной XX съездом 
КПСС задачи —  довести ежегодный ебор 
зерна до 11 миллиардов пудов.

Свыше трех миллиардов пудов хлеба 
Дали Родине в нынешнем году колхозы и 
совхозы РСФСР и „Казахстана! Эта три 
миллиарда пудов зерна —  крупный вклад 
в дело дальнейшего укрепления могуще
ства нашей страны, в дело неуклонного 
подъема народного благосостояния. Эти 
три миллиарда нудов зерна —  наглядное, 
свидетельство того, что выработанная 
Коммунистической партией программа 
крутого подъема сельского хозяйства, 
прежде всего такой решающей его отрас
ли, как производство зерна, успешно и 
последовательно претворяется в жизнь.

В резолюции по отчетному докладу 
Центрального Комитета КПСС XX съезд 
партии отметил, что Центральным Коми
тетом проведена большая политическая и 
организаторская работа в области сель
ского хозяйства, приняты действенные 
меры по ликвидации запущенности ряда 
отраслей сельскохозяйственного производ
ства и по организации крутого подъема 
сельского хозяйства. Съезд поручил 
Центральному Комитету «с неослабеваю
щей энергией продолжать работу по 
подъему сельского хозяйства, мобилизуя 
партию и весь советский народ на борь
бу за создание обилия продовольствия для 
населения и сырья для легкой промыш
ленности».

Теперь все видят, какие' поистине' Бе
зликие перемены произошли в нашем сель

ском хозяйстве за последние три года, 
после сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
который выдвинул задачу подъема вель
ского хозяйства как важнейшую и неот
ложную всенародную задачу.

Решая эту задачу, партия привела - в 
действие всю мощь нашего социалистиче
ского государства, творческие силы мил
лионных масс трудящихся. За последние 
три года в сельское хозяйство вложены 
десятки миллиардов рублей государствен
ных средств. МТС, колхозы и совхозы по
лучили огромное количество сельскохо
зяйственных машин. Только в Казахстан 
за эти годы направлено 166 тысяч трак
торов (в пягнадцатиспльном исчислении), 
десятки тысяч комбайнов, автомашин и 
множество другой техники. Приняты серь
езные меры но повышению материальной 
заинтересованности колхозников в разви
тии сельскохозяйственного производства. 
По зову Коммунистической партии на по
стоянную работу в деревню пошли десят
ки тысяч передовых рабочих, инженеров, 
техников и других специалистов. Важную 
роль в подъеме сельского хозяйства сы
грала перестройка планирования, развя
завшая инициативу и творческую актив
ность колхозных масс.

Жизнь полностью подтвердила прозор
ливость и мудрость политики нашей пар- ‘ 
тип по освоению целинных и залежных 
земель. За короткий срок освоено 35,5 
миллиона гектаров целины и залежей —  
площадь, огромная даже по .масштабам 
нашей необъятной страны. Ныне посев
ные площади в СССР составляют более 
194 миллионов гектаров.

Именно это главным образом й позво
лило в столь короткий срок резко увели
чить производство зерна. Колхозы и сов
хозы областей, краев и автономных рес
публик РСФСР, осваивающих целинные и 
залежные земли, сдали и продали в ны
нешнем году государству 1 миллиард 223 
миллиона нудов. зерна, а. в 1953 году, то.

есть до освоения целины, Рни сдали госу-< 
дарству всего лишь 497 миллионов ну - ' 
дов. В Казахской ССР только совхозы^ 
сдали государству 520 миллионов пудов 
хлеба, в то время как до освоения цели
ны совхозы республики сдавали в год 
немногим более 25 миллионов пудов. Бла
годаря успешному освоению новых земель 
Казахстан расширил посевные площади 
зерновых культур с 7 миллионов гекта
ров в 1953 году до 23 миллионов гекта
ров в 1956 году и уже нынче добился 
валового сбора хлеба в размерах, установ
ленных на конец шестой пятилетки.

Освоение целины стало поистине все
народным делом. Сотни тысяч патриотов 
из разных районов страны, из всех союз
ных республик, демонстрируя дружбу н а -' 
родов нашей страны, своим личным тру
дом внесли вклад в историческое дело 
освоения пелины.

Думы миллионов простых советских 
людей о подвиге патриотов, осваивающих 
целину, о богатствах родных просторов, 
которые партия ставит на службу народ
ному благу, хорошо выразил народный 
акын Еазахстана Омар Шилин. В своей 
«Песне о целине» он поет:

«Давно в волосах моих поздняя осень,—
Давно они снега белей.
Но я океана такого колосьев
Не видел еще на земле. *
Кто сделал ковыльную степь молодою,
Признанье акына —  тому,
Пред теми склоняюсь седой головою,
Тем руки рабочие жму!».
Успехи в развитии производства зерна 

явились прочной основой для подъема об
щественного животноводства и других от
раслей сельского хозяйства.

По почину работников сельского хо
зяйства Воронежской области в нашей 
стране развернулось соревнование за то, 
чтобы поставленную партией задачу —  
удвоить производство молока и мяса —  
выполнить не в пять лет, а в два, мак
симум в три года. Инициаторы соревнова
ния —  труженики сельского хозяйства 
Воронежской области еще в июле выпол
нили годовой план заготовок и закупок 
молока, а затем досрочно выполнили и го
довой план заготовок и закупок мяса. 
Больших успехов в развитии обществен
ного животноводства добилась Украинская 
ССР. Колхозы и совхозы Украины на че
тыре месяца раньше срока выполнили го
довой план заготовок и закупок молока, 
сдали и продали государству 3 миллиона 
234 тысячи тонн —  почти на 1 миллион 
тонн больше, чем за соответствующий 
период прошлого года. Многие колхозы, 
совхозы и некоторые районы Украины 
уже в нынешнем году достигли уровня 
производства молока, установленного на 
1960 год.

Предварительные итоги сельскохозяй
ственного года дарт все основания ска
зать, что в нынешнем году мы успешно 
ликвидируем отставание сельского хозяй
ства, что прямо и непосредственно ска
жется на повышении жизненного уровня 
народа.

Успехи в развитии сельского хозяйства 
достигнуты в результате самоотверженно
го труда миллионов советских людей, в 
результате огромной политической и ор
ганизаторской работы партии. Многие 
партийные и советские организации ста
ли более конкретно руководить колхоза
ми, МТС и совхозами, глубже вникать в 
экономику сельского хозяйства, лучше 
изучать и внедрять передовой опыт, ак
тивнее поддерживать инициативу труже
ников колхозного и совхозного производ
ства. Было бы, однако, неправильно и 
вредно представлять дела так, что мы 
уже повсеместно покончили е шаблоном, с 
канцелярско-бюрократическими методами, 
обезличкой и безответственностью в руко
водстве сельским хозяйством. У нас есть 
еще отстающие области, районы, колхо
зы, МТС и совхозы, многие партийные и 
советские организации еще Продолжают 
работать по-старинке.

Достижения в подъеме сельского хозяй
ства ни в коем случае не должны порож
дать настроения самоуспокоенности и 
благодушия. Эти достижения показывают 
огромные возможности и резервы, кото
рыми располагают колхозы и совхозы, зо
вут вперед, мобилизуют на быстрейшее 
проведение работ по завершению сельско
хозяйственного года. Дел у  нас еще не
мало: необходимо организованно и в са
мые короткие сроки закончить обмолот и 
вывозку зерна, обеспечить сохранность 
всего заготовленного хлеба, завершить 
уборку и заготовки кукурузы, хлопка, 
сахарной свеклы, картофеля и овощей. 
Образцово подготовиться к  зимовке скота, 
сделать все необходимое для обеспечения 
высокого урожая в 1957 году.

Организованное завершение сельскохо
зяйственного года, выполнение и перевы
полнение планов заготовок и закупок всех 
видов сельскохозяйственной продукции 
каждой республикой и областью, каждым 
районом, колхозом и совхозом явятся 
важным вкладом в практическое осущест
вление задач, поставленных XX съездом 
КПСС перед социалистическим сельским 
хозяйством.

.(Передовая «Правды» за- ДБ октября).
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Колхозы и совхозы Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики сдали и продали государству

2 миллиарда пудов хлеба
Выполняя решения XX съезда партии, под руководством Центрального Комитет 

та КПСС и Советского правительства, колхозники и колхозницы, рабочие МТС и 
совхозов, специалисты сельского хозяйства Российской Федерации добились значи
тельных успехов в увеличении производства зерна и на 10 октября с. г. сдали и 
продали государству 2 миллиарда 4 миллиона пудов хлеба, или на 319 миллионов 
пудов больше, чем предусмотрено государственным планом, и на 580 миллионов 
пудов больше, чем за весь 1955 год.

Крупных успехов в текущем году по увеличению производства и сдачи зерна 
государству добились колхозы, МТС и совхозы Алтайского, Красноярского, Ставро
польского и Краснодарского краев, Башкирской АССР, Чкаловской, Омской, Новоси
бирской, Саратовской, Челябинской, Ростовской, Курганской, Куйбышевской, Кеме
ровской, Тюменской, Иркутской областей.

Совхозы Министерства совхозов РСФСР на 10 октября е. г. сдали хлеба госу
дарству в два раза больше, чем было сдано за весь 1955 год.

Этих успехов в увеличении производства зерна колхозы и совхозы республики 
добились в результате претворения в жизнь решений партии и правительства о 
крутом подъеме всех отраслей сельского хозяйства и в первую очередь зернового 
хозяйства. Партия и правительство оказали колхозам, МТС и совхозам республики 
огромную помощь, в результате которой возросла техническая оснащенность сель
ского хозяйства республики, повысилась культура земледелия и увеличилась уро
жайность сельскохозяйственных культур.

Особо важную роль в подъеме зернового производства сыграло освоение целин
ных и залежных земель. В колхозах и совхозах республики освоено 14,9 млн. гек
таров новых земель.

Колхозы и совхозы областей, краев и автономных республик РСФСР, осваиваю
щих целинные и залежные земли, сдали и продали государству в текущем году 
1 миллиард 223 миллиона пудов зерна, а в 1953 году, то есть до освоения целин
ных и залежных земель, они сдавали государству хлеба всего лишь 497 млн. пу
дов. За последние три года алтайские хлеборобы сдали зерна государству 588 млн. 
пудов, тогда как за предыдущие десять лет до освоения целинных земель было сда
но хлеба только 470 млн. пудов. Красноярский край на 10 октября с. г. сдал госу
дарству хлеба в 2,4 раза больше, чем было сдано в 1953 году. Колхозы и совхозы 
Новосибирской области в текущем году сдали и продали государству хлеба в 4 раза 
больше, чем было заготовлено в 1953 году. Новые совхозы, организованные на це
линных землях,'в этом году сдали государству хлеба почти столько же, сколько 
сдали все совхозы РСФСР в 1953 году.

Труженики сельского хозяйства республики в текущем году, применив в ши
роких размерах раздельный способ уборки "урожая, в сложных погодных условиях 
успешно справились с уборкой и сберегли от потерь многие миллионы пудов хлеба.

Подъем зернового хозяйства республики, освоение целинных и залежных зе
мель создали благоприятные условия для успешного развития других отраслей 
сельского хозяйства и особенно животноводства.

За истекший хозяйственный год в колхозах республики надоено молока на 
каждую корову 1.630 килограммов, или на 521 килограмм больше против 1953—  
1954 хозяйственного года. Заготовлено молока на 1 октября с. г. 8,3 млн. тонн,

или в 1,5 раза ’больше, чем было заготовлено за этот период в T 9 5 I году.
Значительно возросло производство свинины. Если за 1954— 1955 год в кол

хозах было снято с откорма 1902 тыс. голов свиней, то за истекший хозяйствен
ный год откормлено 3.886 тыс. голов свиней и на 1 октября с. г. находится на 
откорме 2.730 тыс. голов против 1.630 тыс. голов на эту дату в прошлом году.

Посевы кукурузы в текущем году достигли 12,5 млн. гектаров, или увеличи
лись против 1953 года почти в 15 раз. За этот период значительно расширены 
также посевы ценнейших технических культур: льна-долгунца— на 380 тыс. гек
таров, сахарной свеклы —  на 122 тыс. гектаров и подсолнечника —  на 200 тыс. 
гектаров. Площади под посевом картофеля увеличены на 546 тыс. гектаров, овощ
ных и бахчевых культур —  на 224 тыс. гектаров.

В текущем году валовой сбор картофеля в колхозах по сравнению с 1955 го
дом увеличивается вдвое. Это позволило на 10 октября с. г. по Российской Феде
рации заготовить 4.082 тыс. тонн картофеля, или в два с лишним раза больше, 
чем было заготовлено на это время в прошлом году. Все крупные города и промыш
ленные центры обеспечены овощами. Будет значительно больше прошлого года за
готовлено масличных культур, сахарной свеклы, льноволокна и других технических 
культур.

Все это позволило резко улучшить снабжение трудящихся республики продук
тами питания, а промышленность —  сырьем.

Успехи тружеников сельского хозяйства Российской Федерации достигнуты в 
результате самоотверженного труда колхозников, работников МТС и совхозов, огром
ной помощи партии и правительства, предоставления широкой инициативы и само
стоятельности колхозам и совхозам, местным партийным, советским и хозяйствен
ным органам, укрепления и повышения роли и ответственности министерств, а 
также в результате большой помощи сельскому хозяйству со стороны трудящихся 
городов и промышленных центров. Неоценимый вклад в дело борьбы за хлеб внес
ли комсомольцы, рабочая и учащаяся молодежь, а также воины Советской Армии, 
принимавшие активное участие в уборке урожая в колхозах и совхозах.

В настоящее время колхозы и совхозы закапчивают работу по засыпке и под
готовке семян к  посеву, ведут подъем зяби, завершают уборку технических куль
тур, картофеля и овощей, заготовку кормов и подготовку к  зимовке скота.

На основе увеличения валовых сборов сельскохозяйственных культур и повы
шения продуктивности животноводства в этом году возросли доходы колхозов и кол
хозников, значительно повысилась стоимость колхозного трудодня, особенно в де
нежном выражении. Теперь, когда колхозы получают большие доходы, они могут 
иметь не только полноценный трудодень, но и создавать переходящие фонды для 
ежемесячного авансирования в будущем сельскохозяйственном году, а также выде
лять значительные средства на производственное и культурно-бытовое строитель
ство в колхозах и на оказание помощи колхозникам и специалистам сельского хо
зяйства в индивидуальном жилищном строительстве.

Труженики сельского хозяйства Российской Федерации будут и впредь рабо
тать так, чтобы своим самоотверженным трудом внести достойный вклад в дело 
борьбы за претворение в жизнь решений IX  съезда партии но увеличению произ
водства сельскохозяйственных продуктов в нашей стране.

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
Премьер-Министра Японии г-на Ициро Хатояма

13 октября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял 
Премьер-Министра Японии господина Ициро Хатояма.

Господина Хатояма сопровождали Министр земледелия и лесоводства Ициро 
Кано, Посол Сюницн Мацумото, заместитель Генерального секретаря кабинета ми
нистров Такидзо Мацумото и другие лица.

На приеме присутствовали заместитель Министра' иностранных дел СССР 
Н. Т. Федоренко и заведующий Дальневосточным отделом МИД СССР И. Ф. Кур
дюков.

1 Л  ______________ (ТАСС),

Общее собрание Академии наук СССР .
Президентом Академии наук вновь избран академик

A f-f  J-fpr р а и г а

Т ом ская  област ь вы п о л н и л а  п л ан  
х л еб о за го т о во к

Претворяя в жизнй исторические ре
шения XX съезда КПСС, труженики сель
ского хозяйства Томской области вырасти
ли в текущем году хороший урожаи, до
срочно выполнили государственный план 
хлебозаготовок и сдали государству сверх 
плана 2 млн. пудов зерна.

В настоящее время усилия партийных, 
советских и сельскохозяйственных орга
нов, колхозов и МТС области сосредоточе

ны на том, чтобы в кратчайший срок за
вершить уборку всех сельскохозяйствен
ных культур, обмолот льна, подготовить 
семена для весеннего сева, выполнить 
план вспашки зяби, обеспечить выполне
ние планов заготовок и закупок продук
тов животноводства, сдачи кинопродук
ции, картофеля, хорошо подготовиться в 
проведению зимовки скота.

Итоги всесоюзного межвузовского 
совещания

13 октября' в Московском- Доме ученых 
состоялось очередное общее собрание 
Академии наук СССР. Оно было посвя
щено выборам президента Академии наук 
в связи с истечением срока полномочий 
А. Н. Несмеянова.

Председательствующий вице-президент 
Академии наук академик К. В. Острови
тянов предоставил слово академику 
А. В. Топчиеву, который выступил от 
имени президиума Академии наук.

Академик А. В. Топчиев подчеркнул, 
что за истекшие пять лет академик 
А. Н. Несмеянов оправдал оказанное ему 
высокое доверие. Он сообщил, что прези
диум Академии наук рассмотрел решения 
всех восьми отделений и рекомендует об
щему собранию Академии кандидатуру

А. Н. Несмеянова для избрания президен
том на следующее пятилетие.

По уполномочию партгруппы акаде
миков и членов-корреспонденто® Акаде
мии наук академик В. П. Волгин сообщил 
ее решение —  рекомендовать в качестве 
кандидата на пост президента Академии 
наук А. Н. Несмеянова. То®. Волгин под
черкнул, что А. Н. Несмеянов пользуется 
большим авторитетом среди ученых, имеет 
значительный опыт научно-организацион
ной работы, обладает широким политиче
ским и научным кругозором.

Тайным голосованием президентом Ака
демии наук СССР вновь избран. академик 
Александр Николаевич Несмеянов.

(ТАСС).

Пленум правления Всесоюзного общества 
по распространению политических 

и научных знаний
12 октября в Москве закончил свою 

работу пленум правления Всесоюзного об
щества по распространению политических 
и научных знаний. Участники его —  
видные ученые страны— заслушали докла
ды о пропаганде решений XX съезда 
КПСС, проводимой обществами Узбекской 
и Латвийской ССР.

Пленум отметил, что эти республикан
ские общества окрепли, стали применять 
новые формы пропаганды знаний, но в их 
работе имеются еще серьезные недостат
ки.

В ходе обсуждения были затронуты 
важные вопросы улучшения всей дея
тельности общества, в рядах которого в 
настоящее время насчитывается 340 ты 
сяч членов.

В целях улучшения методической по
мощи местным организациям решено с 
четвертого квартала текущего года из
давать бюллетень «В помощь лектору». 
Принято постановление о расширении 
прав городских и районных отделений 
общества.

На пленуме указывалось на необходи
мость расширения международных свя
зей общества. Намечается практиковать 
поездки советских ученых за границу для 
чтения лекций и визиты с той же целью 
иностранных ученых в СССР. В текущем 
году более 700 тысяч экземпляров бро
шюр-стенограмм публичных лекций, вы
пущенных в свет Всесоюзным обществом, 
поступит иностранным подписчикам.

На пленуме были решены организаци
онные вопросы. Общество Карело-Фин
ской ССР преобразовано в отделение об
щества РСФСР в Карельской АССР. В 
члены коллектива принят ряд научных 
обществ.

Пленум удовлетворил просьбу академи
ка А. И. Опарина об освобождении его в 
связи с перегруженностью от обязанно
стей председателя правления Всесоюзного 
общества, оставив его в составе членов 
президиума, правления.

Председателем правления Всесоюзного 
общества избран академик М. Б. Митин. 

l (ТАСС),

В субботу закончило' свою работу все
союзное межвузовское совещание по ра
диофизическим методам исследования 
ионосферы, проходившее в г. Томске с 
7 по 13 октября.

В работе 5 секций приняло участие 
165 человек. Заслушано 46 докладов. По 
проблемам, связанным е изучением ионо
сферы, выступили 138 человек. В боль
шинстве докладов приводились результа
ты глубоких теоретических исследований, 
имеющие практическое значение в даль
нейшей работе ученых этой отрасли на
уки.

Участники совещания отметили, что,

наряду с большими-успехам -в  области 
исследования ионоеферы, имеются недо
статки. Все еще невелико число вузов и 
кафедр, которые занимаются исследова
нием проблем, связанных е ионосферой, 
елаба экспериментальная база наблюде
ний, плохо поставлена информация на-' 
учных наблюдений. ,

В принятом решении по итогам рабо-' 
ты всесоюзного совещания перед Мини
стерством высшего образования и Акаде
мией наук СССР выдвинут ряд вопросов, 
разрешение которых будет способствовать 
дальнейшему развитию методов исследова
ния ионосферы.

Новосибирская область. В  будущем году должны дать промышленный ; 
ток несколько агрегатов Новосибирской гидроэлектростанции, а в 1958 ; 
году первая ГЭС на Оби мощностью четыреста тысяч киловатт вступит в | 
строй действующих предприятий.

На всех участках стройки развернулось соревнование с коллективом ■ 
строителей Иркутской ГЭС за досрочное выполнение годовой программы | 
и своевременный пуск основных сооружений гидроузла.

На снимке: строительство водосливной плотины на левом берегу Оби. I
(Фотохроника ТАСС).
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НАШИ Д Е Л А  И П Л А Н Ы
Г о в о р я т  Ж ивотновод!* к о л х о за  им ени Ж данова,

К ри вош еи н ского  р ай о н а
Работники молочно-товарной фермы колхоза имени 

Жданова, КривошеНнского района, в истекшем животно
водческом году Одержали значительную производствен
ную победу. В социалистическом соревновании колхозов год.

за высокие надои молока они вышли на четвертое Место 
в области.

Работники фермы делится опытом своей работы, рас
сказывают о своих планах на новый животноводческий

На сйимке: передовые доярки колхоза имени 
Г. Махнева, А . Сущенко, А . Сафронова.

Получу по 2.700 
килограммов молока 

на корову

Жданова, КрйВошеийского района. (Слева направо): К . Колесова,

ФоТО А. Лутовцовой.

Я самая молодая доярка на нашей
ферме, работаю всего год. И коровы у ме
ня самые молодые: в потекшем хозяй
ственном году все 15 впервые отелились. 
Но я нйдоила по 2:522 килограмма мо
лока на корову, заняла в соревновании 
доярок нашей фермы второе мгето.

Некоторые считают, что от первотелок 
много молока получить нельзя. Это 
неправда. Я убедилась в том, что нет 
плохих коров, а есть плохие хозяева. Все 
деЛО в уходе и кормлении. У нас на фер
ме почти все коровы местной сибир
ской породы. Но мы получаем от них 
высокие надОй.

Как я ухаживала за своими коровами? 
Самое главное —  хорошо подготовила их 
к отелу. Все они к  моменту отела бы
ли крепкими, упитанными. Я очень 

, старалась, проводила на ферме много вре
мени. Й результат сказался: почти все 
коровы после отела стали давать по 
10— 12 литров молока.

У меня в групйе есть и лучшие, и 
худшйё коровы. ВыдёляйтСй более высо
кой продуктивностью Ласка* ШаЛунка, 
Сирень* Нежданна: Некоторые доярки все 
внимание переносят на одну— двух коров, 
а за ост альныли ухаживаю г кое-как. Я 
этого не делаю. Конечно, индивидуальные 
особенности коров учитываю, но раздаи
вать стараюсь всю группу ровно. Ведь 
важна йб рекордсменок воспитывать, а 
добйтЬСя, чтобы все коровы давали много 
молока. Это особенно важно при уходе за 
первотелками. t

Начинается зимовка скота. Нам она ие 
страшна: кормов для скота у нас много* 
подготовлены помещения. Мы, дояр
ки, обеспечим хороший уход за коро
вами, Чтобы вкйолнйТь своё обязатель
ство —  получить по 2.500 килограммов 
молока на корову. Я решила нынче не 
отстать от лучшей доярки фермы Алек
сандры Сафроновой. ДаЮ слово надбить 
по 2.700 килограммов молока от каждой 
из закрепленных за мною коров.

Я комсомолка. Всего у нас на ферме 
работает 6 комсомольцев. В прошлом году 
у нас была создана комсомольская груп
па. Но секретарь комсомольской ор
ганизации колхоза Василий Козырский 
почему-то мало интересуется нашей рабо
той, на ферме бывает редко. Мне кажет
ся, что это неправильно: Ведь увеличение 
производства молока —  одна из важней
ших задач, поставленных партией перед 
тружениками села. Й нужно этому вопро
су уделять больше внимания.

К. КОЛЕСОВА, 
доярйа.

Достигнутое—не предел
Закончился хозяйственный год в жи

вотноводстве. Работникам нашей молочно
товарной фермы он принес заметный 
успех. По надоям молока мы вышли на 
четвертое место в области, одержали пер
венство в социалистическом соревновании 
за высокие надои молока среди колхозов 
Кривошеинского района. На каждую фу
ражную корову получено по 2.303 кило
грамма молока, на 216 килограммов боль
ше* чем в прошлом году. Лучшие доярки 
фермы Александра Сафронова* Клавдия 
Колесова, Анна Сущенко, Галина Махнева 
надоили по 2.450— 2.570 килограммов 
молока от каждой из закрепленных за 
ними коров.

Благодаря повышению йродуктйвноеТи, 
а также увеличению поголовья дойных 
коров производство МОЛока в колхозе зна
чительно увеличилось. Годовой план сда
чи молока государству Мы выполнили 
еще 20 августа. Кроме того, 1.318 цент
неров молока продали Р государственные 
закуНки. Это на 948 центнеров больше, 
чей в прошлом году.

Что обеспечило пам успех? Прежде все
го, Создание прочной кормовой базы для 
скота. В зимний периОд мы ежедневно 
ЬыдавЛЛН на вОрОкУ по 12 килограммов 
сена. 20 килограммов Силоса, 2— 3 кило
грамма концентратов. ОчСнь хорошие ре
зультаты далО скармлйваййе животным 
кукурузного СМВСа. НоСле *гОго, как мы 
ввелй его в рацион, среднесуточный на
дой по ферме на корову повысился на 
1— 1,5 литра.

За период стойлового содержания —  
с начала хозяйственного года до 1 мая —  
мы надоили по 1.159 килограммов моло
ка на корову. В прошлом году за это же 
время было надоено лишь по 902 кило
грамма.

В летний период хорошо поработали 
колхозные пастухи под руководством Лео
нида Ивановича Махнева. Они организо
вали круглосуточную пастьбу животных.

Конечно, не все еще у нас хорошо. 
Сейчас, подводя итоги Сода, особенно ясно 
видишь недостатки, мешавшие нам в 
борьбе за повышение надоев, неиспользо
ванные резервы: ЙСтом, например, мы не 
организовали зеленую подкормку коров, 
хоТя возможность для этого была. Боль
шим недостатком являлось и то, что на 
ферме часто менялись дояркй. ПЬ одной 
группе коров, например. За Зиму смени
лось 4 Дойркй, по Другой —  3. Это, ко
нечно, отражалось на надоях.

Нет на ферме сменной доярки. Заболеет 
какая-то из 16 доярок —  ее коровы 
остаются бей заботливого ухода, Снижают 
удои. Мы просим правление колхоза укре
пить кадры доярок.

Мы хорошо понимаем, что достигнутый 
нами результат по надоям молока ■—  не 
предел. В новый животноводческий год,

ПАСТЬБА ВЕЛАСЬ КРУГЛОСУТОЧНО
Стадо дойных коров у  нас в колхозе 

большое. 1  оно быстро растет. В начале 
мая выгоняли мы на. пастбища 186 го
лов, а сейчас их у нёс 270. Коров мы 
пасли втроем —  я, Иван Харахорднн и 
Гунар Эерйан.

Пастбища в колхозе плохие и очень 
маленькие, Выйасов всего 50 гектаров, Да 
и те по колкам й болотам. Поэтому 
надой летом во многом зависел от нас, 
пастухов, от того, как мы сумеем органи
зовать пастьбу. Посоветовавшись, мы ре
шили пасти коров круглосуточно. Захва
тили с собой палатку и пошли коче
вать вместе со стадом на целое Дето.

Пастбища стравливали экономно. Раз
били их на участки-загонки, на каждом 
из которых держали стадо по 2— 3 дня, 
а затем перегоняли на новое место.

Для пастьбы мы использовали, кроме 
специально отведенных пастбищ, сенокос
ные луга после уборки трав. Сейчас, пос
ле уборки урожая, пасом скот по жнивыо.

Для' водопоев выбрали на реке Шегар- 
ке хорошие места с чистой водой, поло
гами, нетопккми епусками.

На пастбищах жили и доярки. Доили 
коров три раза в день —  с 4 до 6 часов 
утра, е 12 до 2 часов дня и е 8 до 10 
часов вечера,

В летние месяца: в среднем от каждой 
коровы надои составляли 260— 270 ки 
лограммов молока. Нередко, за дейЬ от 
стаДа надаивали по 18— 19 центнеров 
молока.

Ойёйь обидйо, что правление Колхоза 
Не организовало зеленый конвейер. Если 
бы крройы пблумалй летом подкормку из 
озимой ржи, кукурузы, зеленки >— можно 
было бы надаивать Молока, по меньшей 
мере, в 1,5 раза больше. Возможность ор
ганизовать зеленый КОйВеЙёр у нас была. 
Еще с йёсйы была раЗработат его Схема. 
Для подкормит коров было специально 
посеяцо 20 гектаров озимой ржй, 20 гек
таров смеси кукурузы С ОВСОМ. ЙО пасти 
коров На эких участках налу так й не 
разрешили. «Зелейый конвейер» остался 
на бумаге.

Мы надеемся, что правление колхоза в 
начавшемся животноводческом Году не 
ИОВТОрйт этой оШйбкй.

Коров мы пасем последние дои. Скоро 
загоним их в стойла. Тогда мы, паСтухи, 
будем работать скотниками. Постараемся 
й зимой обеспечить За животными хоро
ший уход.

Л. МАХНЕВ, 
пастух.

начавшийся е 1 октября, мы вступили с
большими планами. Думаем надоить на 
каждую фуражную корову не менее 2.500 
килограммов молока. Чтобы добиться это
го, нужно, прежде всего, организованно 
провести зимовку скота. Сейчас мы за
канчиваем последние приготовления к  
этому ответственному периоду. Сделаем 
все для того, чтобы животные на нашей 
ферме зимовали в тепле, получали доста
точное количество разнообразных кормов.

Для общественного животноводства в 
колхозе заготовлено 19.000 центнеров се
на, много соломы. Силоса заложено 3.000 
тонн, на 1.000 тонн больше, чем было в 
прошлом году. 400 тонн силоса заложено 
из кукурузы. В среднем иа каждую коро
ву приходится по 10 тонн силоса.

В прошлом году у пас почти не было 
корнеплодов. Нынче рядом с фермой выко
пано овощехранилище, куда засыпано 
Около ТВО тонн картофеля и 50 тонн 
турнепса.

Заканчивается подготовка к  знме ско- 
топомещений. Нз трех коровников два 
уже полностью готовы к  приёмке скота. 
В ближайшие дни закончится перекрытие 
третьего коровника на 120 голов.

Большое внимание правление колхоза 
уделяет механизации трудоемких процес
сов в животноводстве. Это й понятно: 
ведь важно не просто получйть больше 
молока, но и снизить Затраты йа его 
йроизводетво. Зимой прошлого года всту
пила в строй водонапорная башня. В два 
коровника был проведен водопровод, в них 
установили автопоилки. Сейчас проклады
ваются водопроводные трубы к  третьему 
коровнику, в нем монтируются автопоил
ки.

Нынче же решено электрифицировать 
Наш животноводческий городок. Электро
станция уже приобретена, скоро начнет
ся ее монтаж. В скотопомещениях у  нас 
будет гореть электрический свет; устано
вим в одном из коровников электродоиль
ный агрегат.

Настроение у доярок фермы боевое. Мы 
не сомневаемся, что обязательство свое 
выполним.

М. САЙНАНОВ, 
заведующий молочно-товарной фермой.

Л ю б и м а я

п р о ф е с с и я

Кажется, Нехитрая профессия —  дояр
ка. Накормить коров, подёпТЬ, сделать это 
вовремя —  вот, На первый взгляд, и все. 
Но это только На первый взгляд. На са
мом же деле эта профессия, как й вся
кая другая, таит в себе много своих сек
ретов, требует умения, мастерства.

Эта мысль пришла мне, когда я огля
нулась назад, на только что закончив
шийся для нас, животноводов, год. Пора
ботала я, кажется, неплохо. Надоила по 
2.577 килограммов молока от каждой из 
закрепленных за мною 14 корёв. Это —  
лучший результат у нас на ферме. Ко
нечно, не пришел этот успех сам собой. 
Много пришлось потратить сил, ухаживая 
за коровами. Зимой иной раз и домой сбе
гать некогда —  так заработаешься.

Но был бы надой у моих воров еще 
больше, если бы не допустила я одну 
ошибку.

Есть у меня в группе корова по клич
ке Лось. Чистопородная сймМенталва, 
единственная племенная корова в группе. 
Давала она до последнего отела много мо
лока —  по 15, а то и по 18 литров в 
сутки. Ее Уже и запускать пора, а я все 
дою ее, больше молока, думаю, получу. 
Так и додОила ее почти до самого отела. 
Отелилась она... I  молока еейчас почти 
не дает. Я надаиваю от нее по 3— 4 лит
ра молока в сутки. Получилось, что 
погналась я 'за маленьким, а главное упу
стила.

Рассказала я этот случай длй того, 
чтобы другие дояркй такой ошибки не 
повторили.

Из своего опыта могу поделиться й 
еще одним наблюдением. В зимнее время 
корма на фермах обычйо выдаются до
яркам сразу йа всю группу —  будь то 
сено, концентраты или силос. Многие 
доярки делят эти корма Между всеми ко
ровами поровну, бояТся, как бы нё 
«обидеть» какую. Я тоже так делала пер
вое Время. Но йотом убедилась, что при 
таком распределении кормов лучших ко
ров не выявишь, надои нё повысишь. 
Ведь коровы в группе разные. Одни очень 
хорошо реагируют на прибавку кормов —  
повышают надои. А других как ни корми, 
надои на одном уровне держатся. Значит, 
нужно при распределении кормов учиты
вать индивидуальные качества животных. 
Многих воров своей группы —  Комолву, 
Звездочку, Улиту, Ж учку —  я раздоила, 
они дают по 14— 16 литров молока в 
сутки.

Раньше у нас концейтраты Отпуска
лись поровну на каждую корову. Правле
ние колхоза правильно поступило, когда 
стало отпускать концентраты Для Коров, 
исходя из надоев. Прошлой зимой, напри
мер, на каждый надоенный литр молока 
отпускалось по 300 граммов концентра
тов.

Концентраты я выдаю коровам в сухом 
вйдё. Это дает Лучшие результаты. Сено 
и солому для лучшего поедания подсали
ваю.

Нередко можно видеть, что дояркй гру
бо обращаются со своими коровами, бьют 
их, особенно во время дойки. Это прино
сит большой вред, коровы нервничают, 
не отдают всего молока. Я всегда обра
щаюсь с коровами ласково. Это имеет 
большое значение.

Работаю дояркой третий год. Профес
сию свою люблю. Трудная она, беспокой
ная, но интересная.

В начавшемся животноводческом году 
обязуюсь надоить не менее 2.700 кило
граммов Молока от каждой из закреплен
ных за много коров. Первенства в сорев
новании доярок нашей фермы не упущу.

А. САФРОНОВА, 
Доярка.

Л д о д д  а а т е М  о б л а с т и .

СВИНАРКА ЕВДОКИИ САМОДУРОВА
Свинаркой в колхозе имени

Менжинского, Чаинского района,
Дуся Самодурова работает три го. 
да. За это время ойй многому на
училась. В прошлом году она вы
растила по 20 поросят от^каждой 
из l6  закрепленных за ней свйно- 
Матйк. И нЫпЧс за 8 месяцев по
лучила по 18 поросят на каждую 
свиноматку. Опоросы продолжают
ся.

— Нам нынче надо дать больше 
свинины. Вот почему за каждой 
свинарной, которая выращивает 
поросят, закреплены определенные 
группы OTkdpM O nHbix свйнеЙ, — 
говорит Дуся. — Я, например, в 
этом году уже откормила 16 сви
ней, вес которых при сдаче госу. 
царству составил по 70 килограм
мов жаждая.

— А вам не трудно справлять
ся с работой?

■— Йет, — отвечает девушка.—
Корма наМ на ферму подвозят, у 
нас досТаТОчНо времени, чтобы д6_ 
глядеть и за поросятами, й за от- 
кормоЧййками.

Для откорма свиней, в том чи
сле и свиноматок, используется 
льняная и клеверная мякина. Ее 
запаривают кипятком, с добавле
нием концентратов. Норма дачи 
концентратов в сутки — до 2 ки
лограммов на голову. Зимой евкньи 
пОлучаЮТ по 2 —3 килограмма в 
сутки хорошего Силоса, летом 
круглосуточно находятся на паст
бище.

Во время опоросов на ферме 
устанавливается круглосуточное 
дежурство. Первое время поросята 
убираются оТ матки. 3 для кдрй- 
ления подсаживаются к Ней. Каж
дый поросенок приучается к  опре
деленному соску, что дает возмож.

ность полностью сохранить и вы. 
растить полученный приплод.

Свиньи в колхозе сибирской 
северной породы. Они способны 
давать высокую иродуктизность. 
Свиноматка Барыня в прошлом 
году дала 34 поросенка, Галка 
— 30 поросят. В этом году ферма 
участвует на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке.

Приплод поросят в колхозе мо
жет быть увеличен, но правление 
не создало хороших условий дЛя 
содержания свиней. Онй Находят, 
ся в старом ветхом свинарнике. 
Пора правлению позаботиться о 
строительстве нового свинарника.

КРОЛИКОВОД С. П. ГУБИН
ш-
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17 Лет работает на ферме кол
хоза имени Менжинского, ЧаиН- 
ского района, кроликовод Сергей 
Павлович Губин. Десятки тысяч 
кроликов вырастил он за это вре
мя: сотнями тысяч рублей исчи
сляется доход, который прйнёсло 
кролиководство колхозу.

В прошлом году, например, от 
63 кролйкомаТОк Сергей Павлович 
вырастил 1.449 кроликов, по 23 
кролика от каждой. От реализации 
их колхоз получил более 25 ты
сяч рублей.

Тов. Губин понимает, что это 
еще не предел. В этом году он 
взял обязательство вырастить от 
каждой кроликоматки по 25 кроль
чат. Обязательство было перевы
полнено еще на 10 августа, а к 
концу года Губин планирует полу

чить не меньше чем по 30 кроли
ков на матку. Результаты эти до. 
стигаются кропотливой работой.

— Прежде всего, надо тщатель
но изучить каждую кроликоматку, 
ее способности к расплоду, к  во
спитанию крольчат. У  каждой мат. 
ки все это проявляется по.своему, 
— рассказывает С. П. Губйй.

Многие матки, окропившиеся 
впервые, часто не подпускают 
крольчат к соскам, поэтому маток 
приходится Первые дни во время 
кормления держать, а крольчат 
подсаживать к соскам.

Ш  ферме практикуется уплот
ненный окрол маток, который дает 
Наибольший приплод.

Много внимания уделяется ухо
ду за кроликами. Взрослый моло. 
дняк содержится в секциях, а ос
новное стадо маток и самцов — в 
особых клетках. Тщательно под
держивается чистота, своевременно 
дается кЬрМ.

В основном кроликам дают зе
леный корм. Для этого колхоз 
ежегодно сеет озимую рожь на 
площади 0,5 гектара, подкашива
ние которой начинается с ранней 
Вёсны. Плевер даётся в подвялен
ном вйдё. На площади в 1 гектар 
для кроликов сеется овёс в смеси 
с горохом. Из минеральной под. 
кормки кроликам дается поварен^ 
ная соль — по 0;5— 1 грамму в 
сутки.

У  Сергея Павловича на ферме 
всего одна помощница.

— Управляемся вполне. И корм 
успеваем задавать, и помещения 
чистить.

В этом году кролиководческая 
ферма колхоза имени Менжинско
го была представлена на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выстав
ке.

Текст и фото П. Ячменева.

О Б Е С П Е Ч Е Н Н А Я  С Т А Р О С Т Ь
В просторном клубе «Сйбэлектромотора» 

собрались рабочие, инженерно-техниче
ские работники, служащие завода прово
дить своих товарищей по труду, уходя
щих на пенсию.

Присутствующие горячо благодарят 
ветеранов труда, уходящих на пенсию, 
А. А. Дмитриева, И, Т. Елистратова, 
Ф. Д. Синицына, Ф. В. Маслову, А. М. 
Лапину, Я: В. Тюменцева, А. А. Ласс,

В. В. Апраксину. Н. В. Еремееву за чест
ный труд и жёЛайт им спокойного отды
ха.

Мастер тов. Басалаев от имени молоде
жи заверяет старых кадровых рабочих,' 
Что молодежь нё уронит чести ВЗводВ и 
буДет умножать его славные традиции.

Председатель заводского комитета тов. 
Соколов вручил пенсионерам почетные 
грамоты облисполкома и ценные подарки. 
шпини......... ......... • т т и и и — Mh

„ С п а с и б о  з а  т р у д ,  ж е л а е м  у с п е х о в  в  у ч е б е ! “
( О б з о р  п и с е м )

Два года назад выпускник горного фа
культета Томского политехнического ин
ститута Н. С. Карнаухов изъявил жела
ние поехать на работу в один из колхо
зов Томской области. Его избрали предсе
дателем колхоза имени Хрущева, Кожев- 
никовскогЬ района.

Перед молодым председателем , стояла 
задача —  вывести колхоз из отсталых в 
передовые. Много сил, труда й энергии 
пришлось затратить, чтобы мобилизовать 
колхозников на решение этой задачи. 
Результаты не замедлили сказаться: уже 
в первые два года намного увеличились 
доходы колхоза и колхозников.

Нынешним летом йа помощь колхозу 
пЦйбыла Групйа стУдёйтов-гЬ{шяКЬВ 
3-гЬ курса. Онй Проработали Там около 
40 дней: убирали сено, закладывали си
лос, скроили жййЬтнойОдческие помеще
ния. Многие из студентов приобрели спе
циальность плотнйка И в темпах работы 
не отставали оТ квалифицированных 
сТроителей-колхЬЗНйков. Студенты А. Ко- 
ваЛёнко, В. Мантулло, В. ДубайОв, 
Н. Ереско. оставались в колхозе еще на 
две недели, заработали там Но 400 руб
лей, ИоЛучйЛи благодарность й премий от 
колхоза.

А В Начале сентября на смену ейойм 
товарищам прибыла новай группа студен
тов. Девушки теребили лен. Не сразу 
йришли уйениё И сноровка, в первый 
день Выработали только по 0,0 трудодня. 
Но вскоре они стали вырабатывать до

полутора норм в сутки. Ребята работа
ли тай, Гдё ЙотруДнее: копалй Яму под 
овощехранилище, грузили й разгружали 
зерно.

0 тесной дружбе между колхозниками и 
студентами, которая завязалась й окреп
ла в труде, рассказал в письме в редак
цию читатель нашей газеты А. Петров.

1 октября в вуЗах Томска начались за
нятия. А в редакций Все еще продолжают 
поступать письма из различных районов 
Ьбласти, рассказывающие о самоотвержен
ном труде студентов на уборке урожая.

Трудной выдалась Нынешняя уборочная 
кампания. Частые дождй создали угрозу 
гибели заботливо выращенного урожая. 
Хлеб Из-под комбайнов шел сырым. На 
сушке и подработке зерна с самого нача
ла уборки йе хватало рабочих рук. Боль-, 
шим подспорьем для колхозов области 
явилась помощь из города, которую ока
зали студёйТы Томских йузов.

Едва ли кто-либо из Учащихся музы
кального училища сталкивался с карто
фелеуборочной техникой. Но вот нынеш
ней осенью они йрибылй на помощь Том
скому молочно-овощному СОВХОЗУ И, как 
рассказывает в свОем письме Н. Сель- 
гейм, отлично оевоили картофелекопалку 
И картофелеуборочный комбайн. .Многие 
йз учащихся вскоре сТаЛй перевыполнять 
нормы.

Хорошо помогли колхозу имени Андре
ева, Туганского р.айона, студенты истори
ко-филологического факультета Томского

унйверсиТеТа. Студентки химического фа
культета университета Алина Александро
вич и Нина Цвигун во время уборки ста
ли полноправными членами комбайнового 
агрегата тов/ Кореля, убиравшего хлеб в 
колхозе имени Маленкова, Туганокого 
района. Слажейной работе студентов ме
дицинского института Владимира Зезй- 
лина, Геннадия Чуликова, Виктора Кале- 
динцева, Александра Емелина, Виталия 
Дорошенко, обслуживающих зерноочисти
тельную машину в артели «Вперед к  ком
мунизму», Томского района, могли поза
видовать самые квалифицированные и 
трудолюбивые колхозники. Обо всем этом 
рассказывают ййсьма.

Нередко студенты показывали пример 
в труде самим колхозникам. «Лен в на
шем колхозе уродился отличный, а вот 
уберем ли —  тревожусь об этом день й 
ночь, —  йишбт в редакцию звёньевая йз 
колхоза имейп Хрущева, Асиновского рай
она, Надежда Андреевна Каргапольцева.—  
В сентябре в моём звене работали сту
дентки Томского университета. Особенно 
мне хочется отМётйТь первокурсницу 
Светлану Соусь и ее подруг —  студенток 
Шпинькову, Дмитриенко и Стукач, кото
рые не жалели сил для спасения нашего 
Льва. Хорошим примером И большим уко
ром послужил их труд Нерадивым колхоз
ницам ЕкЛТерине Манушковой и Клавдии 
Цыцуновой, равнодушным в судьбе ар
тельного урожая».

Велика благодарность хлеборобов сту
дентам за их самоотверженную помощь в

уборке урожая. «Партийная и профсоюз
ная организаций И Весь коллектив ЩС- 
гарскоГо пуйкта «Заготзерно», —  питеТ 
заместитель директора пункта тов. Кият- 
,кйй, -—  благодарят учащихся ТоМСкогб 
лесотехнического техникума за оказанную 
иЛИ ПОМОЩЬ на разгрузке автомашин и 
погрузке барж во время хлебоуборочной 
камйНкйи». Вот еще одно ййсЬМб, ко
торое прислал в редакцию Г. Григорьев 
из колхоза «Вперед к  коммунизму», Ше- 
гарского района. В нем говорится О той 
громадной помощи, .которую оказали сель
хозартели сТУдёйты Томского политехни
ческого йНстиТута. Студенческая бригада* 
кокорой руководил Д. ПеТриев, обслужи
вала Нейтральный тов первой бригады. 
В средИем каждый член этой бригады за
рабатывал в Сутки по два трудодни. Не 
отставали от них и студенты бригады 
Е. Юдина.
э Отлично трудились на уборке кукуруз 
зы студенты групп В. Мальгина и Н. Фе
доровой. В один из сентябрьских дней 24 
студента заработали на уборке кукурузы 
по 5,4 трудодня!

Тепло проводили колхозники своих по
мощников, которым пришла пора браться 
за учебу.

«Члены нашей сельхозартели, —  за
канчивает свое письмо тов. Григорьев, — • 
желают всем преподавателям и студентам 
успешно вступить в новый учебный год. 
Спасибо за труд, больших вам успехов в 
учебе, товарищи вузовцы!»*,
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НАША СТАРОСТЬ 
ОБЕСПЕЧЕНА

Пятьдесят лет я проработал кузнецом в 
промышленности и сельском хозяйстве. 
Трудился на заводах Таганрога, Ростова- 
на-Дону, Харькова. Последние годы ра
ботаю в Сибири —  в Туганской MTG. Го
ды Мои уже немолодые, можно и отдох
нуть.

Теперь моя старость хорошо обеспечена: 
я буду получать пенсию в 510 рублей.

Сердце у меня полно горячей благодар
ности партии й правительству за мудрый 
Закон. Я горЖусь своей страной, тем,' что 
живу в наше замечательное время.

Я. РОЛЬГЕЙЗЕР,
с. Малиновка,
Туганского района.

СВОЯ Р УКА -В Л А Д Ы КА
Некоторые руководители Парасельского 

района не берегут государственные сред
ства. «Своя рука —  владыка» —  таков 
принцип работы Этих хозяйственников.

По личному усмотрению тратит деньги 
председатель Нарымского сельсовета тов. 
Лучин. Вместо того, ^тобы оплатить отоп
ление и освещение в'Березовской семйлет- 
ней школе, тов. Лучин израсходовал 
1.872 рубля на пишущую машинку для 
сельсовета. Вырученные от эксплуатации 
баян 3.665 рублей былй поТраЧёны тов. 
Лучиным- на моторную лодку для сельсо
вета. А бане необходим капитальный ре
монт.

Летят на ветер деньги, предназначен
ные на благоустройство с. Парабедь. Рай- 
комхоз Заплатил 12 тысяч рублей за бу
рение двух колодцев. Прошел год, один 
колодец Завалился, Другой тоже непри
годен для эксплуатации. За что, спраши
вается, деньги платили?

На капитальный ремонт торцевой , до
роги было отпущено 1бО тысяч рублей. 
Не по назначению израсходована уже 
треть денег. На 12 тысяч рублей было 
вывезено пеСКа дЛЯ рейоНта. Больше по
ловины этого Песка растащено, втоптано 
в грязь. Потеряно 7 тысяч рублей, а до
роги сделано всего 115 погонных метров. 
По-прежнему в районном центре в дож
дливую погоду не пройти, не проехать.

Забыл о наказах избирателей председа
тель Парабельского сельсовета тов. Голе- 
щихин. Он самовольно купил у частного 
лица дом за 15 тысяч рублей, исполь
зовав фиктивную справку госстрахинспек- 
ции. По страховой оценке дом стой! все
го 1.700 рублей.

Вместо того, чтобы прекратить разба
заривание государствейПЫх средств, ру
ководители райисполкома сами дсЛают 
это. Появилась «мода» приглашать на ра
боту людей из других районов области. 
Этот «экспорт» дорого обходится государ
ству. Из Васюганского района на долж
ность заведующего райКомхОзоМ был «вы
писан» тов. Красиков. Ему было, выпла
чено 3.600 рублей подъемных. На долж
ность заведующего отделом торговли был 
«приглашен» из ПарбйгсКОго района тов. 
Терентьев, ему было выплайёйо 2.*700 
рублей.

В то время, как в ПарабельеКоМ рай
оне непомерйо растут средства на управ
ленческий аппарат, деньги на социально- 
культурные мероприятия почти не рас
ходуются. Деньги на учебньге ПОсОбия 
школам и книги для библиотек Освоены 
на 39 процентов, на инвентарь для школ—- 
иа 33,7 процента и т. д.

В прошлом и нынешнем году деньги, 
отпущенные по бюджету на школы сель
ской молодежи, не освоены: школы не от
крыты. Стоимость обучения одного убё- 
нйкВ В райОнйой школе рабочей молодё
жи возросла до 2.400 рублей вместо 
1.100 рублей по плану, так как обучение 
было поставлено йлбхО. многие учащйеся 
ушли из школы.

О разбазаривании государственных 
средств ИзвесФйо йёполЁОмУ райсовета. 
Принималось мйого рёйенйй, нО Рни ос
тались на буйагё. Давно следовало бы по
ложить конец незаконному расходованию 
средств й йрйвлеЧь к  ответственности ви
новников.

И. ПИНТУСОВ, 
старший инспектор по бюджету 

Парабельского райфннотдела.

Электрификация колхозов
В Пьгшкино-Троицком районе построе

ны и пущены в эксплуатацию две кол
хозные электростанций Мощностью по 
45,6 киловатта. Электрифицированы кол
хозы имени Калинина и имени Стали
на —  пять деревень, три тока и три зер
носушилки. Производительность зерноочи
стительных машин и  сушилок значитель
но увеличилась. Электроэнергией приво
дятся в действие пилорамы, циркульные 
пилы И т. д. Ко времени стойлового пе
риода электрифицируются автопоилки и 
корМопВйготО'ВйтеЛьййе машины.

Следует отметить, что к  строительству 
электростанций руководители указанных 
колхозов (тт. Бородин и Жульев) отнес
лись несерьезно. По их вине строитель
ство продолжалось более года. Они не 
предоставляли йредусмотренное договором 
количество рабочих, стройматериалов 
и т. д. -До сИХ пор колхозы не подготови
ли кадры для обслуживания энергоуста
новок.

Имеются недостатки и в работе под
рядчика —  Томской конторы «Сельэлек- 
тростроя». Долгое время контора не мог
ла поставить колхозам трансформаторы, 
высоковольтные изоляторы и  другое обо

рудование. Несерьезно подошли работники 
конторы и к  сдаче объектов в эксплуата
цию. Государственная приемо-сдаточная 
комиссия, назначенная областным управ
лением сельского хозяйства, выезжала на 
места дважды. Нс даже при повторной 
сдаче объекты приняты с большим коли
чеством замечаний комиссии.

Контора «Сельэлектростроя» выделила 
для электросварочных работ на строи
тельстве станций сварочный агрегат, 
смонтированный на автомашине. Однако 
на месте оказалось, что сварочный агре
гат неисправен, электросварщика нет. В 
результате электросварочные работы вы
полнены недоброкачественно. Во время 
работы государственной приемо-сдаточной 
комиссии производилась выправка опор и 
перетяжка линий, так как в свое время 
опоры были закопаны наполовину и вы
шли из створа.

Такие недостатки допускаются руково
дителями конторы (главный инженер тов. 
Супруненко) на всех объектах и повторя
ются из года в год.

A. KD30XBAT0B, 
старший инженер-инспектор 

госсельзнергонадзора.

Не созданы условия д л я  работы
Мы, сотрудники конторы «Облпроект», 

хотели бы включиться в предоктябрьское 
социалистическое соревнование, но у нас 
нет для этого условий. Ведь графики вы
полнения проектов у нас составлены фор
мально, ориентировочно. Одни из них 
можно выполнить, работая спустя рукава, 
другие, наоборот, требуют больших Уси
лий. Ие знаешь, к  какому сроку закон
чишь объект, так как к  некоторым нет 
документации на проектирование. \

Но самое главное, что мешает нам 
трудиться, это плохие условия для ра
боты. Мебель и инструменты (рейсшины, 
треугольники, чертежные столы, доски) 
выходят из строя. Нет в конторе чертеж
ных карандашей. Не хватает стульев, нет 
ни полочек, ни тумбочек для чертежей.

Не раз областные и городские органи
зации принимали решения наладить ра
боту воиторы «Облпроект», да дальше 
этого дело не пошло.

5 сентября текущего года контора 
«Облпроект» перешла в новое помещение. 
Оно не было подготовлено для работы. 
Негде разместить техническую библиоте
ку, светокопировальную лабораторию, 
Комнаты плохо освещены. Из-за этого 
может быть использовано только 54 про
цента площади. Три комнаты нашей кон-

1 (

торы заняло городское проектно-сметное 
бюро, и поэтому мы работаем Сейчас в 
большой тесноте.

На днях освободилось помещение под 
архив. Для тогд, чтобы перенести туда 
архив, нужно сделать стеллажи и убрать 
в комнате. Уборщицы нет. Начальник 
«Облпроекта» тов. Чижов предложил за
ведующей atpXHBoM:

—  Уберите сами и переносите архив.
В кабинетах грязно, в коридоре —  ку 

чи мусора и документов. Сотрудники по 
утрам сами занимаются уборкой.

Сотрудники и члены местного комите
та не раз говорили тов. Чижову о плохих 
условиях работы, но у него один ответ-?

—  Все временно и все постепенно ула
дится.

Время идет. Той. Чижов говорит одно и 
то жё. Мы требуем создать нормальные 
условия для работы.

Г. КОСТЕЦНАЯ, 
секретарь партийной организации 

«Облпроекта»,
3. СКОБЕЛЕВА, 

председатель местного комитета,
3. ЧИСТЯКОВА, Н. ОСИПОВ, М. ТОЛО- 

НОГЙВА, Ю. ЛЯПУСТИКА, сотрудники.
Всего 18 подписей.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Когда равнодушны к моральному облику коммуниста"
Зырянский райком КПСС сообщил 

редакции, что помещенное в газете 
«Красное Знамя» № 162 от 19 августа 
1956 года письмо тов. Семакина «Ког
да равнодушны к  моральному облику 
коммуниста» обсуждено на партийном

собрании парторганизации колхоза име
ни Свердлова.

На тов. Чигиренко наложено партий
ное взыскание. Бухгалтерии колхоза 
предложено Изыскать с тов. Чигиренко 
нанесенный колхозу материальный 
ущерб.

Фогпообвинение
*

Комбайн, который вы ви. 
дате на этом снимке, при. 
надлежит Быбаловской
МТС Крйвоше-ннского рай
она. Но дирекция МТС, ви
димо, забыла о своем иму
ществе: два года стоит ком. 
байн неподалеку от деревни 
Рыбная Речка, к нему уж  

давно «позарастали стежки- 
дорожки», да и сам он, как 
видно на снимке, зарос
бурьяном, по ось ушел в 
Землю и лишился почти
всех своих металлических 
частей.

Не пора ли директору 
МТС тов. Абраменко вспом
нить о комбайне?

Фото А . Ставского.

☆
■ К И Ш

Ц Е Н Н А Я
Н А Х О Д К А

Н еопубли кованны е  письма 
В. Я. Ш и ш к о в а

Имя крупнейшего советского писате
ля Вячеслава Яковлевича Шишкова хо. 
рошо знакомо читателям нашей. страны 
и Прогрессивным народам мира, но оно 
особенно дорого томичам, так как в на. 
шем городе он прожйл почти два деся
тилетия.

Писатель страстно любил Сибирь, он 
не раз называл ее своей второй роди
ной й предсказывал ей великое буду
щее. Она кровно вошла во все его 
творчество, в его обширную переписку. 
И в тех четырнадцати йеопубликован- 
ных письмах, которые обнаружены в 
рукописном архиве известного русскою  
путешественника и этнографа Г. Н. По
танина, хранящемся в научной библио
теке Томского госуниверситета, В. Я. 
Шишков вновь и вновь проникновенно 
пишет о родной ему Сибири:

«...Пишу о Сибири, думаю о^ ней и 
буду писать и думать о второй моей 
родине, пока не иссякнет в пороховнице 
порох, пока не высохнет душа» (неопуб
ликованное письмо от 23 декабря 1915 
года).

Все найденные письма хронологиче
ски относятся к  1911— 1917 годам. 
Большинство из них написано в пути, 
когда писатель находился В своих мно
гочисленных экспедициях по обследо
ванию сибирских рек и трактов. Первое 
письмо отослано с Нижней Тунгуски,

Известно, что Шишков в 1911 году 
записал в селах, расположенных на бе
регах этой реки, около сотни устно
поэтических произведений, которые 
впоследствии Он опубликовал в «Изве
стиях Восточно-Сибирского отдела Рус
ского географического общества». В 
упомянутом письме к Потанину Ш иш . 
ков делится впечатлениями о характере 
народной поэзий этого края. Текст 
пйсьма приводим со значительными со
кращениями:

«...С болыо в сердце я скажу Вам, 
что, уВЫ! не Осталось в паййтй народ
ной, ни оДйОй бЫлййЫ. Стгфйкй УйесЛй 
их с собой в моголу, оставив детям 
(нЫне тоже старика^) одни Обрывочки: 
начало трех былин: Алешенька Попович 
млад, Добрыня Никитьевич и Васейь- 
ка Буслаевич — я записал: 1) «Как из 
тех из ворот из Архангельских не два 
ясные соколы вылетали, не два ясные 
крыльчата выпорхали. и т. Д...». 2) «Ста
рился Никита перестарался...» 3) «Ай 
ты, Васенька сын Буслаевич...». Но зато 
старинные «поголосные» песни — это 
восторг!

Вот образец великой красоты слова:
1) «Не ржавчинка на болотнике тра- 

воньку съедала.
Или 2) «Не в уме то было, да йё в 

разуме, в помышлеяьице того не бы
ло...».

Или 3) «Не польшь-то трава в чистом 
поле расшумелася, не кудрявая ко сы
рой земле преклой-ялася...».

Всего пока собрано 48 песен поголос- 
ных, свадебных, шодблюдных и много 
«скороговорок» (частушек).. .

Н. Тунгуска очень красива... Очень 
симпатичны тунгусы, по крайней мере 
те, которых я встречал. Очень талант
ливы. Я везу рисунок, исполненный 
тунгусом. Поразительное знание анато.

май, верность гйаза, твёрдбсТь руки...» 
(Письмо от 25 января 1911 г.).

Среда этих же бумаг найден листок, 
на котором Шишков записал Текст из
вестной народной песни «Угрюм.река», 
ее мотивы нашли отражение в его од
ноименном романе. Песня начинается 
словами:

Уж  ты, Матушка, Угрюм.река, 
Государьпш. мать свирепая.
Что про тебя-то идет слава добрая, 
Слана Добрая, речь хорошая:
У  тя бережки йосерёбряны,
Крыты берега скатным жемчугом,
У  Тя Донышко позолочено... 
Несколько писем отправлено с Чуй- 

ского Тракта. Из них видно, что Ш иш
ков вдумчиво изучал особенности быта 
народностей, живущих на Алтае. И в 
своих письмах он гораздо охотнее сооб. 
щает сведения этнографические, нежели 
чисто экспедиционные. В них — яркие 
характеристики отдельных народностей, 
зарисовки картин природы Алтая. О 
киргизах Ш ишков пишет: «Мне кирги
зы нравятся.,. Я их люблю за их 
удаль, за силу, которая в них, за мощь 
их нация, за их красные щ |ки , горя
щие энергией глаза, за молодечество. 
Этот народ с будущим, он устоит про
тив всяких бурь, а, если понадобится, 
то и против рожна попрет...» и  далее 
Шишков добавляет шутливо: «Нет, будь 
я помоложе, обязательно женился бы 
на какой-нибудь черноокой Сариффе».

Природа Алтая Шишкова покорила. 
Он восторженно писал: «А тихие алтай. 
ские ночи! Как хороши они, как торже
ственны. Я люблю Алтай крепко, с 
каждым годом любовь моя растет, и не 
знаю, чем я возмещу Алтаю ту радость 
и счастье, которым он меня наполняет 
каждый день, каждую минуту. Если б

Беседа Чжоу Энь-лая 
с иностранными 

корреспондентами в Пекине

П о д н я то е  
Г о суд а р стве н н о го  

ф лага СССР 
на  ледоколе  

к а п и т а н  М е л е хо в "
ХЕЛЬСИНКИ, 13 октяб. 

,ря. (ТАСС). Сегодня в Хель_ 
санки на верфи «Хиеталах. 
ти», принадлежащей концерн 
ну «Вяртсиля», на построен
ном для Советского Союза 
ледоколе «Капитал Меле, 
хов» состоялась церемония 
поднятия Государственного 
флага Советского Союза. На 
церемонии присутствовали 
Посол СССР в Финляндии 
В. 3. Лебедев, сотрудники 
Советского посольства и 
торгпредства, руководители 
и рабочие верфи.

„Н Е З А Б Ы В А Е М О Е
З Р Е Л И Щ Е *

Английская печать 
о спектаклях балетной 

труппы  Большого 
те а тр а

ЛОНДОН, 14 октября. 
(ТАСС). Ряд английских 
воскресных газет дает вы
сокую оценку выступлениям 
балетной труппы Государст
венного академического 
Большого театра СССР в 
Лондоне.

В статье, озаглавленной 
«Выдающаяся труппа», кри
тик газеты «Обсервер» 
А. Блэнд делится своими 
впечатлениями о спектакле 
«Жизель». «В этом спектак
ле, где Уланова исполняет 
заглавную роль, — пишет 
он, — танцы достигают не
вероятного совершенства, и 
постановка словно излучает 
очарование. Она свежа и 
правдива:.. Игра Улановой 
в первом акте потрясает... 
Уланова снова проявила ту 
же способность, какую мы 
видели в «Ромео и Джуль
етте», передавать каждую 
свою мысль с кристальной 
ясностью...».

Блэнд с восхищением от
зывается обо всем ансамбле 
участников спектакля й за
являет, что в балете «Жи
зель», «действительно вы
дающаяся труппа проявила 
сёбй во всем блеске и Дока
зала нам незабываемое зре
лище».

П редвы борная  
кам пания  в И ордании

БЕЙРУТ, 13 октября. 
(ТАСС). В Иордании на 21 
октября назначены выборы 
в парламент.

В связи с этим газета 
«Ад-Диар» сообщает, что 
большинство политических 
партий, принимающих уча
стие в предвыборной кампа. 
нии, выдвигает лозунги, тре. 
бующие аннулирования анг. 
ло-иорданского договора 
1948 года (по этому догово
ру Айглия добилась права 
держать свои войска, на 
иорданской территории. — 
Ред.), отказа от участия в 
военных пактах и союзах и 
сотрудничества с Египтом й 
Сирией, проводящими неза
висимую вйешнюю полити
ку.

Ж а л о б а  а р а б с к и х  с тр а н  
на  И зраил ь

БЕЙРУТ, 13 октября. 
(ТАСС). Как сообщает бей
рутское радио, на состояв
шемся в Дамаске совещаний 
представителей Сирии, Ли
вана, Иордании й Египта 
было принято решение вне. 
сти в Совет Безопасности 
ООН новую жалобу на Из. 
раиль в связи с нападением 
израильских войск на пози
ции иорданской армии в 
районе Калкилия.

ПЕКИН, 14 октября. 
(ТАСС). Сегодня премьер 
Государственного совета Ки
тайской Народной Республи. 
ки  Чжоу Энь.лай принял 
группу иностранных коррес
пондентов, находящихся в 
Пекине, и имел с ними бе
седу.

Отвечая, в частности, на 
вопрос, какое значение имел 
бы положительный исход 
переговоров премьер-мини
стра Японии Хатояма в 
Москве для китайско-япон
ских отношений и для меж
дународной обстановка на 
Дальнем Востоке, Чжоу 
Энь.лай указал, что успеш
ное завершение советско. 
японских переговоров не
сомненно оказало бы огром
ное влиянйе как на отноше
ния между Китаем и Япо
нией, так и на всю между
народную обстановку на 
Дальнем Востоке.

Конечно, добавил он, ус
пешный исход этих пере
говоров не обязательно при
вел бы к  йакйй-Лнбо Непо
средственным результатам в 
деле нормализаций китай
ско-японских отношений, но 
содействовал бы росту в 
японском народе требований 
о нормализации этих отно
шений.

Что касается Китайской 
Народной Республики, ска
зал ЧшОу Эньлай, то мы 
всегда выступали за норма
лизацию наших отношений с 
Японией, предпринимали й 
будем предпринимать кон
кретные шаги в этом на
правлении.

Чжоу Энь-лай указал, что, 
по его мнению, в случае 
успешного завершения пере
говоров в Москве японское 
правительство в своей поли
тике по отношению к  Ки
таю не сможет не учитывать 
перемен в обстановке.

Касаясч событий в Коу
луне и Гонконге, Чжоу Энь
лай Назвал абсурдными 
объяснения английских вла.

ГГЕКИН, 14 октября. 
(ТАСС). Как уже сообща
лось, 10 октября в Коулуне 
чанкайшистские агенты, ис
пользуя наемные преступные 
элементы, устроили круп
ные беспорядки. Как явст
вует из сообщений китай
ской печати, английские 
власти до дах пор Не сумели 
пресечь бесчинств чаякай- 
шистских погромщиков.

Агентство Синьхуа сооб
щает о том, что гоминданов
ские агенты Пытаются рас
ширить район беспорядков и 
Что с этой целью часть по
громщиков уже переправи
лась в ГОНКОНГ. В Коулуне 
чанкайшистские бандиты 
продолжают нападать на ма
газины, жилые доМа, поме
щения профсоюзов й газет, 
избивать жителей.

Бежавшие из промышлен
ного района Цуньйань рабо
чие рассказывают о кошмар
ных преступлениях гоминда
новских бандитов. Бёндиты 
ворвались в помещение од
ной из хлопчатобумажных 
фабрик, подожгли ее и из
били рабочих. Затем они со
вершили Налёт на районную 
больницу для рабочих, на 
помещения федерации проф
союзов рабочих шелкоткац
ких предприятий и профсо
юза прядильщиков, ткачей и 
красильщиков. Бандиты вы
тащили на улицу 37 проф
союзных работников. 10 из 
них были замучены на-

ДЕЛИ, 14 октября. 
(ТАСС). Прошедшие за пос
ледние дни дожди вызвали 
сильное наводнение в штате 
Пенджаб и западных райо
нах штата Уттар Прадеш. 
Наводнение затронуло и Де

стей, что эти события вы
званы столкновением между 
двумя группировками китай
цев. Еще более абсурдны 
заявления о том, что эти со
бытия являются делом рук 
коммунистов. Гонконгские 
власти, сказал Чжоу Энь
лай, намеревались использо
вать гоминдановских агентов 
в Гонконге и Коулуне для 
того, чтобы ослабить там 
влияние Китайской Народ
ной Республики. Однако эти 
беспорядки вышли за рамки 
этих намерений. В резуль
тате жертвами грабежа и 
разбоя стали не только про
грессивные лица, но также 
все население Гонконга и 
Коулуна, включая не только 
китайцев, но и иностранцев. 
Английские власти, не при
няв мер к пресечению этих 
беспорядков в самом начале, 
когда масштаб Их был неве
лик, затем оказались неспо
собными с ними справиться. 
Они потеряли авторитет, 
оказались бессильными и не 
могут справиться с задачей 
поддержания порядка. Как 
указал Чжоу Энь.лай, ос
новная причина событий в 
Коулуйе заключается в дав
нем попустительстве англи
чан по отношению к  гомин
дановским агентам.

Политика англичан—дер. 
Жать в Гонконге больше ан
тикоммунистических элемен
тов для того, чтобы ослабить 
там влияние КН Р, отметил 
Чжоу Знь.лай, в конце кон
цов принесла вред самой 
Англии. Если английснйе 
власти в Гонконге будут 
продолжать эту политику и 
далее, заявил Чжоу Энь
лай, то в будущем подобные 
беспорядки могут возник
нуть снова и в еще больших 
масштабах. Китайское пра
вительство не может допу
стить, чтобы такие беспоряд
ки  творились у  дверей Ки
тая, оно не может пройти 
мимо этих событий.

смерть, остальных бандиты 
увели с собой. Вооруженные 
бандиты нападали на жен
щин, насиловали и убивали 
их. Среди убитых в этом 
районе имеются деки.

Как сообщает агентство 
Синьхуа, в числе лиц, под
вергшихся нападениям чая- 
кайшистских погромщиков, 
были вице-консул Швейца
рии в Гонконге и его жена. 
Жена вице-консула сконча
лась от сильных ожогов, по
лученных ею, когда гомин
дановцы перевернули и по
дожгли их автомобиль. .

Отмечая тот факт, что 
английские власти в Коулу
не и Гонконге до сих пор не 
могут прекратить бандитские 
действия чаакайшистских 
погромщиков, газета «Шэнь_ 
миныкибао» пишет, что эти 
беспорядки вызывают воз
мущение китайского народа. 
Факты указывают, говорится 
в газете, что беспорядки 
умышленно вызваны чан- 
кайпшетскими агентами.

Газета требует, чтобы ан
глийские власти немедленно 
приняли решительные меры 
для прекращения беспоряд
ков и строго наказали чан. 
кайшистских агентов. Китай
ское правительство и китай
ский народ, заявляет газе
та, не могут пройти мимо 
серьезной опасности, кото
рая угрожает китайским 
гражданам в Гонконге и 
Коулуне.

ли, где на борьбу с ним бы
ли брошены войсковые ча
сти. 50 тысяч жителей сто
лицы из угрожаемых райо
нов эвакуировались в без
опасные места.

Окончание с ъ е з д а  
ф ранцузской партия 

р а дик а ло в  и р а д и к а л - 
со ци али стов

ЛИОН, 14 октября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня за
кончился съезд французской 
партии радикалов и ради
кал-социалистов.

Развернувшиеся на съез
де дебаты по вопросам внут
ренней жизни страны и по 
внешней политике проходи
ли в обстановке споров и 
разногласий. Это наложило 
отпечаток также на резолю
ции, принятые съездом.

Резолюция, касающаяся 
внёшней политики, призы
вает к  укреплению «атлан
тической солидарности» й 
«англо-французского един, 
ствй действий». Вместе С 
тем, в резолюций говорится 
о необходимости добиваться 
«ослабления напряженно,, 
сти в отношениях между 
Востоком и Западом».

Большинством голосов 
съезд вновь избрал Мен- 
дес.Фраяса первым вице- 
председателем партии.

На заключительном засе
дании съезда было объявле
но, что члены «правого 
крыла» партий во главе с 
Коем и Морисом, не соглас
ные с позицией Мендес- 
Франса в алжирском и дру
гих вопросах, приняли ре
шение выйти из партии и 
Создать отдельную полити
ческую группировку. В чис
ле отколовшихся от партии 
радикалов —  ряд депутатов 
Национального собрания й 
членов Совета республики.

Вслед за этим Эдуард 
Эррйо заявил, что раскол 
партии радикалов является 
«совершившимся фактом» й 
что при создавшихся уело, 
виях он более не согласен 
оставаться на посту пред
седателя партии.

ОШ А вооруж аю т 
западногерм анск ую  

армию
ВАШ ИНГТОН, 13 октяб. 

ря. (ТАСС). Государствен, 
ный департамент объявил, 
что между С Ш А и Федерал 
тошной Республикой Гёрма. 
нни подписано соглашение о 
■поставках американского во
енного снаряжения для соз
даваемой западногерманской 
армии.

Американские агентства 
сообщают, что в соответст. 
вйи с этим соглашением 
Соединенные Штаты поста
вят Западной Германий в 
ближайшие три года воору
жение примерно на милли.- 
ард долларов. Соглашение, 
однако, не конкретизирует, 
какое оружие будет продано, 
поскольку каждый раз тийы 
поставляемого оружия будут 
определяться в соответствии 
с нуждами западногерман* 
ских вооруженных сил.

З а б а ст о во ч н о е  
дви ж ен и е в Я понии

ПЕКИН, 15 октября. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Токио, вторую забастовку 
объявили рабочие судо. 
строительной промышлен-- 
ности, требующие увеличен 
Вия заработной платы.

Забастовка, в которой 
участвует 60 тысяч человек, 
охватила 10 крупнейших 
судоверфей Японии.

В сообщениях говорится, 
что в знак, солидарности с 
судостроителями рабочие 
десяти других профсоюзов 
Японии также объявили за., 
бастовку.

Положить конец бесчинствам 
чанкайшистов в Коулуне и Гонконге

Н а в о д н е н и е  в Индии

я был поэтом, я воспел бы его, я беско
нечно слил бы прославлять его красу и 
мощь».

В письмах Шишкова много тонких 
зарисёвок бытовых сцен йЗ алтайской 
Жйзнй, характеристик отдельных лиц, 
чинов-ников, с которыми ему приходи
лось сталкиваться по долгу службы. И 
всюду чувствуется зоркий глаз худож. 
ника, умеющего подметить еле улови
мые типические черточки характеров 
Людей. О Некоем напыщенном чиновни
ке Попове ой Иронически рассказывает:

«Попов интересный тип... Сначала 
страШно ломается, играет роль, санов
ника из богатых бар корчит... Он зво
нит в электрический звонок. Входит 
стражник. Попов, всячески играя голо
сом, растягивая нараспев рёчь, прика
зывает:

— Позови сШда Мэ.эри!
— Слушаюсь! — ревет j o t  и , в з о й д я  

в кухню, крийит:
— Машка, иди! Варин требовает!!» 

(Письмо от 26 мая 19(3 г.).
Многие Из сцен, о которых сообщает, 

ся в письмах, Шишков намеревался ис_ 
пользовать в своих произведениях.

Работая на тракте рука об руку с 
простыми людьми, постоянно общаясь 
с местным населением, Шишков не 
мог, конечно, нё заметить те притесне
ния й унижения, которым подвергался 
народ со стороны царских чиновников. 
Писатель возмущен «русскими окаян
ными порядками». В одном иЗ писем он 
с Негодованием сообщает о том, что 
русские солдаты, проходя по Чуйскому 
тракту, занимаются мародерством, «у 
баб из печей хлебы тащут, штыком 
грозят, грабят огороды». Шишков не 
винит в этом простых солдат, которые, 
как сообщает писатель, «форменно го

лодают». «Солдат не виноват. Во всем 
виновато начальство», которое не рас. 
порядилось «развезти по линии забла
говременно съестные припасы. Даже 
офицеры ропщут». (Письмо от 12 авгу
ста 1913 г.).

Особенно резко гнев и протест про. 
тив самодержавных порядков прояв. 
ляются у Шишкова в годы империали
стической войны. Хотя Шишков и не 
поднимался в то время до правильного 
понимания подлинных причин войны, но 
его честный протест отражал настрое
ния передовых слоев русской интелли
генции. «Сердце ноет, — писал Ш иш
ков в 1915 году, -— как обмороженная 
нога в тепле, при виде того, что кругом 
творится». Конечно, он не мог в усло
виях царской цензуры военного време
ни сказать всего того, что он думал й 
что видел. Не случайно писатель в 
этом же письме раздраженно жалуется: 
«Письма, говорят, теряются, и во вся
ком случае изредка щупаются недре. 
манным российским оком».

Письма показывают, что Шишков 
был далек от- буржуазно-либерального 
пацифизма и еще дальше от шовиниз
ма русской буржуазии: протестуя про
тив. империалистической войны, он од
новременно поднимался до обличения 
самодержавно-капиталистических поряд
ков, по отношению к  которым он при
меняет выражения: «вселенская грязь и 
слякоть», «мерзость», «вонючая слизь» 
и т. п.

Материалы писем вместе с тем сви
детельствуют, что Шишков крайне про
тиворечиво воспринял февральскую ре
волюцию, он явно не понимал особен
ностей этого исторического периода, хо 
тя приветствовал свержение самодержа! 
вия и  искренне радовался пробуждению .

революционной энергии народных масе.; 
Уже в письме от 24 марта 1917 года 
проступают те мысли о русском наро
де, которые он более-определенно выра
зит в произведении «Подножье башни»: 
«Встал богатырь во весь свой рост, 
тряхнул крупными плечами, цепи звяк_. 
нули и с лязгом упали к  ногам его».

Но по-настоящему, как не раз гово
рил об этом сам Вячеслав Яковлевич, 
он осознал себя писателем лишь после 
Великой Октябрьской социалистической 
революции.

Материалы новых, ранее неопублико
ванных писем, безусловно, обогащают 
наши представления о жизненном и 
творческом пути писателя. Эти письма 
в полном своем виде помогут полнее 
охарактеризовать общественно-полити
ческие и идейно-художественные воз
зрения Выдающегося советского писате
ля. Кроме того, ойи имеют значение й 
для таких наук, как Этнография й 
фольклористика, ибо сам Шишков вы» 
ступает в них в качестве талантливого 
знатока быта, нравов, обычаев и устно
го творчества не только русского, йо и 
других народов Сибири. В этих письмах 
Шишков выступает поборником дружбы 
народов, больших и малых, которые в 
наше время объединены в нерушимую 
единую братскую семью.

Письма еще раз раскрывают нам бла
городный облик шгеателя-патриота, ко
торый не побоялся в жестоких услови
ях царизма поднять голос правды и 
справедливости против деспотического 
режима.

Научная публикация полных текстов 
писем Шишкова является неотложной 
задачей томских литературоведов.

Доценты Н. БА БУШ КИ Н ,
Я. КОШ ЕЛЕВ.
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В  С о в е т е  Б е з о п а с н о с т и  О О Н
НЬЮ -ЙОРК, 14 октября. (ТАСС).

Вчера вечером состоялось открытое за
седание Совета Безопасности по суэцко
му вопросу. Ранее было объявлено, что 
в результате обмена мнениями между 
министрами иностранных дел Египта, 
Англии и Франции и обсуждения суэц
кого вопроса на закрытых заседаниях, 
была достигнута договоренность относи
тельно следующих шести принципов, ко
торым должно отвечать любое решение 
суэцкого вопроса;

1. Проход через канал должен быть 
свободен и открыт без явной или скры
той дискриминации. — Этим охватыва
ются как политические, так и техниче
ские аспекты.

2. Суверенитет Египта должен ува
жаться. /

3. Зсплуатация канала должна быть 
изъята из политики какой бы то ни бы
ло страны.

4. Порядок установления сборов и 
пошлин должен определяться по согла
шению между Египтом и пользователя
ми каналом.

5. Справедливая доля взимаемых 
сумм должна предназначаться для да
лей развития.

6. В случае споров неразрешенные 
дела между компанией Суэцкого канала 
и египетским правительством должны 
разрешаться арбитражным судом, наде
ленным надлежащей компетенцией при 
наличии надлежащих постановлений об 
уплате могущих быть присужденными 
сумм.

Можно было предполагать, что согла
сие с этими принципами означает отказ 
Англии и Франции от своей прежней 
резолюции и от попыток навязать Егип
ту «международный контроль» над Су
эцким каналом.

Однако выступления представителей 
Англии и Франции на вчерашнем засе
дании Совета Безопасности показали, 
что это не так.

Министр иностранных дел Англии
С. Ллойд, выступивший первым на за
седании, внес от имени Англии и Фран
ции новый проект резолюции. Этот 
проект, помимо шести перечисленных 
выше принципов, содержит ряд пунк
тов, которые по существу являются по
вторением прежнего англо-французского 
проекта и находятся в вопиющем про
тиворечии с согласованными принципа
ми, в частности, с принципом уважения 
суверенитета Египта.

Выступая в поддержку нового проек
та резолюции, Ллойд заявил, что, хотя 
Англия ' и Франция и не настаивают на 
голосовании своего прежнего проекта 
резолюции, они не отказываются от не
го. Прежний проект (содержащий осуж
дение национализации Суэцкого кана
ла) по-прежнему отражает их позиции, 
сказал он.

Министр иностранных дел Франции 
Пино также поддержал отвергнутые 
Египтом предложения «18 стран».

Министр иностранных дел Египта 
М. Фавзи заявил, что достигнутое со
глашение по шести пунктам в общем 
приемлемо для египетского правитель
ства.

Вторая же часть англо-французского 
проекта резолюции, сказал Фавзи, не 
может способствовать решению вопроса.

М. Фавзи выразил надежду, что Со
вет Безопасности не одобрит вторую 
часть англо-французского проекта резо
люции.

Представитель Ирана Д. Абдох при
звал Совет избегать шагов, которые 
могли бы помешать успеху будущих пе
реговоров. Он внес несколько незначи
тельных поправок к  тексту нового анг
ло-французского проекта резолюции.

Затем выступил Министр иностран
ных дел СССР Д. Т. Шепилов. Совет 
Безопасности, сказал он, подводит ито
ги первой фазы обсуждения суэцкого 
вопроса. Эти итоги глубоко поучитель
ны. Мы начали свою работу в довольно 
тревожной обстановке — в условиях, 
когда путь к правильному решению су
эцкого вопроса не расчищался от вся
кого рода трудностей и препятствий, а, 
наоборот, искусственно загромождался 
ими.

Сегодня эти трудности и препятствия 
еще не устранены. Но все же намети
лась тенденция к улучшению обстанов
ки. Первый опыт применения к сложной 
суэцкой проблеме метода переговоров 
не только оправдал себя, но и дает всем 
нам основание надеяться на возмож
ность найти согласованное и справедли
вое решение.

Мы с удовлетворением отмечаем, 
продолжал советский Министр иностран
ных дел, что в результате обмена 
мнениями между министрами иностран
ных дел Соединенного Королевства, 
Франции и Египта, при активном и пло
дотворном участии генерального секре

таря ООН г-на Хаммаршельда предста
вилось возможным согласовать некото
рые общие принципы, исходя из кото
рых должны быть разработаны кон
кретные методы и соответствующий ме
ханизм мирного урегулирования суэц
кого вопроса.

Д. Т. Шепилов подчеркнул важность 
достигнутой договоренности по общим 
принципам урегулирования суэцкого во
проса.

Я не сомневаюсь в том, сказал Д. Т. 
Шепилов, что представленная нам на 
рассмотрение первая часть резолюции, 
в которой формулируются эти общие 
принципы, получит единодушное одобре
ние Совета Безопасности.

Было бы, конечно, упрощением ска
зать, что теперь уже преодолены труд
ности на пути к  соглашению. Трудно
стей, видимо, будет еще немало, но хо
рошее начало первой частью резолюции 
положено. И делом чести для ООН яв
ляется закрепление первого успеха и 
обеспечение дальнейшего плодотворного 
развития переговоров.

Советский Союз считает, что в про
цессе предварительных переговоров оп
ределились важные предпосылки для 
согласованного решения суэцкой про
блемы. Теперь уже невозможно утверж
дать, как это делалось недавно, будто 
у Египта нет желания идти навстречу 
по пути конструктивного решения во
проса. Справедливость обязывает при
знать, что Египет проявляет добрую во
лю к тому, чтобы положить конец соз
давшейся напряженности и урегулиро
вать суэцкий вопрос.

...Дело не только в формулировании 
общих принципов. Египет на практике 
реально обеспечивает свободу судоход
ства по Суэцкому каналу в соответствии 
с Конвенцией 1888 года.

Все это .дает основание для оптимиз
ма, для надежд на успешный исход пе
реговоров по суэцкому вопросу, на тор
жество принципов ООН.

Первая часть резолюции, заявил 
Д. Т. Шепилов, в которой сформулиро
ваны шесть принципов, является пло
дотворным результатом применения ме
тода переговоров. Это — документ ра
зумного компромисса, имеющий своей 
целью облегчить достижение соглаше
ния по суэцкому вопросу, объединить 
на общей платформе Совет Безопасно
сти. Советский Союз поддерживает эту 
часть резолюции.

Д. Т. Шепилов подробно проанали
зировал вторую часть англо-француз
ской резолюции, которая никак не вы
текает из’ хода прошедших переговоров 
и из проделанной Советом Безопасности 
работы в эти дни.

Главная идея этой ч&сти резолюции, 
подчеркнул он, состоит в том, что в ос
нову последующих переговоров должна 
быть положена так называемая «плат
форма 18-ти государств». Совершенно 
ясно, что невозможно примирить пер
вую часть резолюции, формулирующую 
согласованные шесть принципов, кото
рые должны быть исходными для пос
ледующих переговоров, со второй частью 
резолюции. Эта вторая часть резолюции 
не только не является итогом предвари
тельных переговоров, не только не вы
ражает собой ту или иную степень со
гласованности, а, напротив того, она по
вторяет без всяких изменений форму
лы, по которым между сторонами вы
явились коренные разногласия. Разница 
только в том, что теперь так называе
мую «платформу 18-ти государств», 
платформу, которая была положена в 
основу миссии Мензиса, предлагается 
декретировать для Египта от имени Со
вета Безопасности.

Д. Т. Шепилов показал, что «плат
форма 18-ти» исходит из принципа ли
шения Египта принадлежащего ему пра
ва управления Суэцким каналом. Тем 
самым она опрокидывает суверенитет 
Египетского государства.

Эта платформа выдвигает план так 
называемой «интернационализации ка
нала», т. е. создание некоего междуна
родного органа управления каналом. 
Тем самым фактически аннулируется 
правомерный акт египетского прави
тельства о национализации Суэцкого ка
нала, что также несовместимо с принци
пом суверенитета. «Платформа 18-ти» 
выдвигает такую систему «эффективных 
санкций», которая заранее острием сво
им направлена против Египта.

Будет ли с моральной и юридической 
стороны оправдано, если бы Совет Без
опасности вступил на путь принуждения 
Египта к принятию этих положений, по 
которым нет согласия Египта, по кото
рым он высказал свое отрицательное 
отношение. Это означало бы сделать 
беспредметными последующие перегово
ры, заранее предрешить их будущий 
исход, заранее декретировать, чтобы в 
основу переговоров была положена та

кая концепция, которая заведомо не
приемлема для одной из сторон.

Поэтому, сказал Д. Т. Шепилов, Со
вет Безопасности не может одобрить 
вторую часть резолюции, рекомендую
щую так называемую «платформу 18-ти 
государств».

Касаясь так называемой «ассоциации 
пользователей каналом», Д. Т. Шепилов 
отметил, что Советский Союз не отвер
гал и не отвергает самой идеи органи
зованного выражения мнений и пожела
ний пользователей каналом, а также и 
определенных форм связи между ними 
и египетским управлением каналом.

Однако «ассоциация», о которой упо
минает проект резолюции, — не отве
чает этим требованиям; в частности, она 
далека от представительного выраже
ния интересов всех пользователей кана
лом и представляет собой нарушение 
Конвенции 1888 года.

Заявив в заключение, что Советский 
Союз не может поддержать вторую 
часть англо-французской резолюции, 
Д. Т. Шепилов сказал: главная цель, к 
достижению которой стремится Совет
ский Союз, это обеспечение прочного 
мира на Ближнем и Среднем Востоке и 
справедливое решение суэцкого вопроса. 
Советское правительство готово прило
жить все усилия к мирному урегулиро
ванию суэцкой проблемы.

Советское правительство выражает 
надежду на то, что Совет Безопасности 
окажется на высоте стоящей перед ним 
задачи и примет резолюцию, отвечаю
щую благородным и справедливым 
принципам Устава ООН.

Государственный секретарь СШ А  
Даллес, взявший слово, одобрил первую 
часть нового англо-французского проек
та резолюции, содержащую принципы 
урегулирования суэцкого вопроса. Все 
свое выступление Даллес посвятил за
щите второй части проекта, пытаясь до
казать, что в ней будто бы не содер
жится ничего ущемляющего суверени
тет Египта. Он заявил, что будет голо
совать за англо-французский проект ре
золюции в целом.

Министр иностранных дел ФНРЮ  
К. Попович заявил, что он одобряет со
гласованные принципы, но не может го
лосовать за вторую часть нового проек
та резолюции. Для успеха дальнейших 
переговоров важно, чтобы резолюция 
была приемлема для всех членов Совета 
Безопасности, сказал он. Англо-фран
цузский проект не отвечает этому тре
бованию.

Попович указал далее на необходи
мость сохранить атмосферу, благоприят
ную для успеха дальнейших перегово
ров, и внес югославский проект резолю
ции. В этом проекте перечисляются 
указанные выше шесть согласованных 
принципов урегулирования суэцкого во
проса, а также содержалась рекоменда
ция продолжать переговоры и просьба 
к генеральному секретарю ООН при 
необходимости оказывать содействие 
пёреговорам на дальнейших стадиях. 
Югославский проект резолюции содер
жал также призыв «воздерживаться от 
каких-либо мер. которые могут поста
вить под угрозу эти переговоры». Пред
ставители Бельгии, Австралии и Перу 
поддержали англо-французский проект.

Министр иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилов, выступивший вторично, 
подчеркнул единодушное согласие всех 
выступавших с первой частью англо
французской резолюции, представляю
щей собой разумный компромисс. Вто
рая часть новой англо-французской ре
золюции, сказал он, не является ре
зультатом происходивших переговоров. 
Эта часть резолюции не получила под
держки и вызвала серьезные возраже
ния Египта, Советского Союза и Юго
славии. Д. Т. Шепилов усомнился в 
целесообразности голосования второй 
части резолюции и подчеркнул необхо
димость продемонстрировать единоду
шие Совета Безопасности, приняв пер
вую часть резолюции.

Д. Т. Шепилов высказался в под
держку югославского проекта резолю
ции. Затем председатель Совета Без
опасности поставил на голосование анг
ло-французский проект резолюции. Пер
вая часть резолюции, содержащая со
гласованные принципы, была принята 
единогласно. За вторую часть проекта 
резолюции голосовало 9 членов Совета. 
СССР и Югославия голосовали про
тив. Поскольку для принятия ее необхо
димо единогласие всех постоянных чле
нов, эта часть резолюции была таким 
образом отклонена.

Представитель Югославии не настаи
вал на голосовании своего проекта ре
золюции, поскольку, сказал он, этот 
проект почти полностью совпадает с 
уже принятой резолюцией.

На этом обсуждение суэцкого вопро
са в Совете Безопасности закончилось.

В защиту сада 
старейшего мичуринца

Имя старейшего садовода-мичуринца 
Николая Васильевича Перова широко 
известно в Томске. Ежегодно его сад 
представляется на областную выставку, 
в саду одних яблонь около пятидесяти 
сортов, есть даже виноград. Саженцы, 
выращенные здесь, растут и плодоносят 
у многих садоводов-любителей Томска к  
области. Деревья и кустарники, поса
женные под его руководством, украша. 
ют территории ряда заводов города.

Хорошо известен жителям города и 
коллектив Томского электромеханиче
ского завода, дающий немало образцов 
самоотверженного труда и честного от
ношения к  своему делу.

Работники электромеханического за
вода должны быть благодарны сосед
ству с садом Н. В. Перова — сад 
оздоровляет воздух на территории заво
да, которая, кстати, совершенно лишена 
зеленых насаждений.

Но... в семье, к сожалению, не без 
урода. Есть на заводе, оказывается, и 
нечестные люди, которые позорят зва
ние советских рабочих, позорят свой 
рабочий коллектив. Они повадились в 
сад Н. В. Перова и воровски пользуют
ся трудами Николая Васильевича. 
74-летний садовод один не может огра
дить сад от расхитителей. Тридцать 
процентов урожая со своего сада не 
собрал нынче он из-за налетов работ
ников ТЭМЗа и их детей из соседнего 
дома. Ничего не осталось, например, от 
винограда, выращенного с таким тру
дом* Испорчено несколько яблонь.

Изображенную на снимке дыру в 
заборе между территорией ТЭМЗа и са
дом тов. Перова эти люди предпочита
ют проходной будке. Уже на это обстоя, 
тельство дирекция и общественные ор_ 
ганизации завода должны обратить вни
мание.

Странную позицию заняла охрана за
вода, к  которой обратился Н. В. Перов 
за помощью. Николая Васильевича по
благодарили за сведения, но забор про. 
должает рушиться, дыр в нем ста
новится больше.

Надо полагать, коллектив завода, ад
министрация и общественность сумеют 
положить конец воровским налетам на 
сад Н. В. Перова.

Ю . ИВАНОВ. I

Извещение
Очередное заседание Томского обла

стного хирургического общества со
стоится 18 октября, в 7 часов вечера, в 
башенной аудитории медицинского ин
ститута.

Будут заслушаны доклады; «Пневмо- 
тоз органов брюшной полости». Доклад
чик — главный хирург медико-санитар
ной части № 81 Д. В. Федоткин.

«Пневмоперитонеум в диагностике 
рака кардии» — ассистент Е. М. Масю- 
кова.

«Проект нового положения о главном 
хирурге области» — главный хирург 
области М. А . Попов.

ИСПРАВЛЕНИЕ
В № 202 нашей газеты, в заметке 

«Отказ мотивирован», опубликованной в 
разделе «На острие пера», допущена 
ошибка. Первую строку следует читать: 
«На томском заводе «Сибэлектромо- 
тор...» и далее по тексту, а четвертую 
строку: «Рабочие обратились к  и. о. 
директора...» и далее по тексту.

КИНО

Э п о п е я
б о р ь б ы

н а р о д н о й
Насыщенная глубоким содержанием! 

полная драматизма борьба украинского 
народа за свою государственность, про
тив феодального и национального гнета 
давно привлекает к  себе внимание ху
дожников. И в поэзии, и в музыке, и в 
киноискусстве создано на эту тему не 
одно монументальное полотно. Недавно 
на экраны кинотеатров области вышел 
кинофильм «Триста лет тому...»*), кото
рый переносит нас в те трагиче
ские времена, когда большая часть 
Украины оказалась захваченной пан. 
ской Польшей.

Первые кадры фильма. Не тучные 
нивы, а хмурую степь видит зритель 
перед собою. На многие версты — ни 
души. Лишь волк, задрав кверху морду, 
воет над человеческим скелетом. Полы
хает пламя на крышах изб в украин. 
ских селениях. Окруженные конной 
стражей идут мужчины, женщины и 
дети. Как рыдание народа, звучит песня 
старого бандуриста:

...У  неволи гинут люди,
Гине наша Украина...
Тине, гине, гине!
Но нет.
— Не сгинет! — это кричит Максим 

Кривонос (артист А . Тарский), напав
ший с отрядом на польскую стражу. В

*) «Триста лет тому...». Сценарий 
А. Корнейчука, постановка В. Петрова. 
Производство Киевской киностудии ху_ 
дожественных фильмов, - 1956 г.

страхе разбегаются солдаты. Народ 
Украины не сломлен, он борется! Во 
главе этой борьбы стоит выдающийся 
государственный и военный деятель 
Богдан Хмельницкий. Его роль в филь
ме очень удачно исполняет артист 
В. Добровольский.

Однако не гетман Хмельницкий глав, 
ный герой фильма. Исторической за
слугой Богдана Хмельницкого является 
то, что он, выражая вековые стремле. 
ния и надежды украинского народа к 
тесному союзу с русским народом и 
возглавляя процесс становления украин. 
ской государственности, правильно по
нимал ее задачи я перспективы, видел 
невозможность существования украин. 
ского народа без его объединения с ве
ликим русским народом, настойчиво до. 
бивался воссоединения Украины с Рос
сией. Главным героем фильма является 
народ, единственный, действительный 
творец истории. Представителями его в 
фильме являются Богун, Кривонос, Со
домия, Варвара, Андрей.

Полковник Богун в исполнении ар. 
тиста Е. Самойлова до дерзости храбр 
и глубоко лиричен. Богун не толь
ко выходец из народа, но и тес
но связан с ним. Он нежно любит 
простую девушку Сол амию. Но еще 
больше Богун любит родную Украш у. 
Вот почему, не задумываясь, посылает 
он свою невесту в логово врага — за
мок гетмана Потоцкого с секретным по. 
рулением от Хмельницкого.

Соломин, роль которой исполняет*ар
тистка Е. Добронравова, наделена яр
кими и характерными чертами. Неж
ная и задумчивая в свидании с жени
хом, решительная при исполнении воз
ложенного на нее поручения, бесстраш
ная перед лицом палача в подземелье 
Потоцкого, она хорошо выражает замы
сел автора фильма о роли простых лю-- 
дей в борьбе с польскими панами.

Н. Ужвий в роли Варвары дает запо
минающийся образ украинской женщи
ны, которая способна принести в жертву 
во имя спасения отечества всю свою 
материнскую любовь, всю свою кровь, 
каплю за каплей.

Запоминается и роль крестьянского 
парубка Андрея Журбы (артист С. Дво. 
редкий), купленного гетманом Потоцким 
за 3 гончих у  пана Вишневецкого. Для 
Потоцкого — это всего лишь свинопас, 
хорошо играющий на бандуре. Но Жур- 
ба — это верный сын народа, без ко
лебаний отдающий свою молодую жизнь 
ради общего дела. Именно благодаря 
его подвигу стало возможным быстрое 
овладение крепостью, в которой засели 
враги.

Таким образом, народ, как творец 
истории, борец за свое освобождение, в 
кинофильме характеризуется достаточно 
ярко. Для каждого зрителя ясно, ^что 
именно он — душа борьбы за освобож. 
дение Украины. Некоторые возражения 
вызывает лишь то обстоятельство, что 
авторы фильма, сконцентрировав внима
ние на группе людей, не показывают 
рядовых ополченцев, не раскрывают их 
личные судьбы, думы и чаяния. А ведь 
именно массы выражают характер борь
бы. В частности, известно, что борьба 
украинских крестьян, казачества, город
ского населения, а также казацких 
старшин против иноземного порабоще
ния сливалась с борьбой против соци
ального гнета украинских феодалов. 
Однако в фильме нет ничего, что дава
ло бы основание для подобного заклю
чения.

Украинская феодальная верхушка 
(казацкая старшина и мелкие помещи
ки), участвуя в освободительной борьбе, 
стремилась сохранить и укрепить фео
дально-крепостнические отношения на 
Украине. Именно этим объясняется то, 
что она шла временами на соглашение

с польской шляхтой. Однако в фильме 
мы не находим социальной подоплеки 
измены представителей казацко-стар, 
шинской верхушки. Например, измена 
Лизогуба (артист В. Белокуров) объяс
няется лишь происками католической 
церкви. Роль хитрого и жестокого 
иезуита Лентовского, врага украинского 
и польского народов, умело создает ар. 
тист Р. Визиренко-Клявин.

Значительно удачнее в фильме пока
зана общность украинского и польского 
народов в борьбе с социальным гнетом.

Но и здесь не обошлось без недо
статка. Например, образ представителя 
польской прогрессивной интеллигенции 
поручика Оржельского (артист В. Ла
новой) получился туманным и незавер. 
шейным.

Постановщик фильма В. Петров осу. 
ществил постановку кинофильма в пла
не эпопеи борьбы народной. Решение 
исторической темы такого масштаба 
представляло большие трудности. Но 
большинство из них преодолено. Осо
бенно хорошо воспроизведены баталь
ные сцены.

Следует отметить музыкальное и ху
дожественное оформление фильма (ком
позитор К. Данкевич, художник 
М. Юферсю). Хуже обстоит дело,с цве. 
том. Окраска многих кадров, особенно 
видовых, очень далека от естественной.

Несмотря на эти недостатки, 
фильм хорошо встречен зрителем. В 
последних кадрах, запечатлевших Пе
реяславскую Раду, где было провозгла
шено воссоединение Украины с Рос
сией, Богдан Хмельницкий говорит;

— Великая Русь!.. С тобой наш на
род, земля, держава наша отныне нео
долима в веках!

И каждый сидящий в зале знает, что 
эти слова отражают твердую волю на
родов — русского и украинского.

А. КУЗИН.

На первенство страны по футболу
М осковский „ Спарт ак“— чемпион С С С Р

14 октября в Москве на Центральном 
стадионе имени Ленина состоялся один 
из интереснейших матчей, решивший 
исход чемпионата СССР по футболу. 
Московская команда «Спартак» встре
тилась с динамовцами Киева.

С первых до последних минут этого 
состязания на поле происходила острая, 
напряженная борьба. Счет открыли 
спартаковцы — нападающий Исаев.

За несколько минут до перерыва 
сильным, красивым ударом под верхнюю 
планку ворот киевлянин Каневский 
уравнивает результат.

Вторая половина игры началась ата
ками спартаковцев. Вскоре они добива
ются значительного перевеса, забив два 
мяча подряд в ворота динамовцев Кие
ва. Однако это не ослабило упорства 
киевских футболистов. И вскоре резуль
тат снова становится ничейным 3:3.

Атакуют спартаковцы. Минут за 12 
до окончания встречи московский фут
болист Татушин, нройдя щ> правому

краю, передает мяч на центр Исаеву.’
Следует неотразимый удар, и мяч — в 
сетке.

Несмотря на непрерывные атаки 
спартаковцев, до конца состязания ре
зультат не изменился. Матч выиграли 
московские спартаковцы с результатом 
4:3.

В результате — после 21 проведен
ного состязания московская команда 
«Спартак» набрала 32 очка. Это обес
печивает ей победу в соревнованиях на 
первенство страны по футболу и звание 
чемпиона СССР 1956 года." Догнать 
спартаковцев сейчас не сможет ни одна 
команда.

V
На Центральном стадионе «Динамо» в

Москве в очередном матче на первенст
во страны по футболу 14 октября мо
сковские торпедовцы встретились с фут
болистами команды «Шахтер», Сталино.

Победу со счетом 2:1 одержали мо
сковские футболисты.

(ТАСС).

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И М  Т Е А Т Р
шпени В. П. Чкалова

17 октября — «Мораль пани Дуль- 
ехой».

18 октября — «Несчастный случай».
19 октября — «Несчастный случай». 
Начало вечернего спектакля в 8 часов.

К И Н О

Кинотеатр шпени М. Горького. 16
октября — новый художественный 
фильм «Вторая молодость». Сеан
сы: 10-45, 12-40, 2-35, 4-30, 6-25,
8-20, 10-15.

Для детей — новый художественный 
фильм «Белый пудель» (по рассказу 
Куприна). Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 16 октября — 
«Вторая молодость». Сеансы: 4, 6, 8.
10.

Кинотеатр имени И. Черных. 16 ок
тября. Большой зал — «Вторая моло
дость». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30. Малый зал— 
«Новички на стадионе». Сеансы: 11-05,
12-50, 4-20, 6-10, 7-55, 9-40. Для де
тей — «Похождение бравого солдата 
Швейка». Сеансы: 9-20 и 2-35.

Требуются на постоянную работу: 
подкатчики угля, грузчики, кочегары, 
слесари, механик, бухгалтер, уборщицы, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 14, отдел кадров. 2— 2

Томский лесоперевалочный комбинат 
вторично предупреждает всех граждан, 
проживающих на территории, отведен
ной лесоперевалочному комбинату, что 
всякое строительство и занятие земель
ных участков для других целей, в гои 
числе и под огороды, без согласования 
с отделом капитального строительства 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ.

Возведенные строения после инвента
ризации, произведенной Гипролеспро- 
мом в 1954 году, будут сноситься без 
возмещения затрат.

Дирекция.
2 — 1

Мастерские индивидуального пошива 
Куйбышевского райпромкомбината при
нимают заказы от трудящихся на пошив 
дамского платья. Срок изготовления —  
3—5 дней. Прием заказов производится 
ежедневно с 10 часов утра до 7 часов 
вечера.

Обращаться: г. Томск, Кооператив^
ный переулок, 10,

3 — 3

Срочно требуются для работы в фи
лиале научно-исследовательского инсти
тута: инженеры-электрики, конструктов 
ры и техники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 51, отдел кадров, с 3  часов

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с  17 о к т я б р я  в ы п у с к а е т  н а  э к р а н ы  г о р о д а  

н о вы й  х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м

Сценарий Я. Лукова, Я. Смоляка. Режиссер-постановщик Л. Луков.
Роли исполняют: Т. Пилецкая, Ю. Панич, Л. Свердлин, О. Жизнева, 

Т. Конюхова, К. Сорокин и другие.
Производство киностудия им. М. ГорькогоЛ956 *.

ВН ИМ АН И Ю  ВЛАДЕЛЬЦЕВ ТЕЛЕВИЗОРОВ
12 октября 1956 г. в г. Томске открылось

Т Е Л Е В И З И О Н Н О Е  АТЕЛЬЕ № 23
союзного госрадиотреста Министерства связи СССР

Ателье производит гарантийный и послегарантийный ремонт телевизо
ров, находящихся в личном пользовании граждан, предприятий и органи
заций в зоне действия Томского телецентра.

Гарантийное обслуживание будет производиться после регистрации те
левизора в телевизионном ателье, для чего просим владельцев телевизо
ров, гарантийный срок которых не истек, явиться в телевизионное ателье,

( имея при себе формуляр телевизора и кинескопа.
За всеми справками просим обращаться по адресу: г. Томск, Базарная 

площадь, 14, телефон для заявок 60-66.

Томским мельничным заводам срочно 
требуются: кочегары, рабочие на заво
ды, разнорабочие на строительство, 
грузчики (мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 40, отдел кадров.

2— 1

Томскому аэроклубу требуются: врач, 
радиотехник, укладчик парашютов, сто
ляр, дворник-истопник, вахтеры, убор
щица.

Обращаться: г. Томск, улица Баку
нина, 4, отдел кадров. 2— 1

Томскому областному совету «Дина
мо» требуются: рабочие на стадион, тех
ники, инструктор физкультуры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 33. 2— 1

Требуются: плотники, каменщики,
столяры, кровельщики, разнорабочие, 
автомеханик, десятник строительства, 
кочегары, электрики.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод 
№ Ю . 3 — 1

«Томжелдорпроекту» требуются на 
постоянную работу: кочегары, дворники, 
вахтер, печник, слесари-отопленцы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 1

Томскому лесотехническому технику
му требуются: счетовод, столяр-плотник, 
кипятилыцица, рабочий на лошади, 
уборщицы, гардеробщица, электромон
тер, кочегары. Одинокие обеспечивают
ся общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица
К  Маркса, 22, к  заместителю директо
ра по хозчасти.

Требуется рабочий на склад.
Обращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург, 8.

Гр-н Перментев Юрий Иванович, про
живающий в г. Томске, улица Юрточ-* 
ная, 22, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Перментевой Вален
тиной Емельяновной, проживающей в 
г. Томске, улица Крепежная, 21.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Кузнецов Федор Егорович, про
живающий в г. Томске, улица Пушки
на, 10-а, кв. 10, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Кузнецовой 
Верой Игнатьевной, проживающей в 
г. Томске, улица Розы Люксембург, 26,
кв. 2.

Дело подлежит' рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г.' Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37-37, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной жнзнп — 37-77 и 42-44 
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